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Всего было подано сорок заявок 
от пяти вузов и шестнадцати пред-
приятий УрФО. В первом, заочном 
этапе перед организаторами стояла 
сложная, но интересная задача –  
чтобы обеспечить участникам рав-
ные условия, требовалось найти 
общий критерий, позволяющий 
оценить компетенции инженеров-
конструкторов различных направ-
лений. С этой целью были разрабо-
таны тесты, которые конкурсанты 
проходили дистанционно.

В финальном, очном этапе, про-
ходившем на базе ЮУрГУ, при-
няли участие семнадцать человек: 
девять студентов боролись за приз 
в номинации «Инженерное искус-
ство молодых», восемь работников 
предприятий – в номинации «Про-
фессиональные инженеры».

В первой из них работы участ-
ников оценивали ученые ЮУрГУ: 

доктор технических наук, профес-
сор, академик Российской академии 
транспорта, декан автотракторного 
факультета Юрий Рождественский; 
кандидат технических наук, доцент, 
декан архитектурно-строительного 
факультета Дмитрий Ульрих; кан-
дидат технических наук, доцент 
кафедры «Электромеханика и  
электромеханические системы» Бо-
рис Гомберг; доктор технических 
наук, профессор, декан энергети-
ческого факультета Сергей Ганджа, 
а также инженер первой категории 
управления федеральных автомо-
бильных дорог «Южный Урал» 
Сергей Ахраменков.

Во второй – представители уни-
верситета: доктор технических наук, 
профессор, декан факультета ком-
пьютерных технологий, управления 
и радиоэлектроники Лев Казаринов; 
кандидат технических наук, доцент, 

декан аэрокосмического факульте-
та Евгений Сафонов; доктор тех-
нических наук, профессор, член 
ассоциации инженеров России, 
декан механико-технологического 
факультета Виктор Гузеев, а также 
главный специалист Головного спе-
циализированного конструкторско-
го технологического бюро по дви-
гателям КТЦ ООО «ЧТЗ-Уралтрак» 
Андрей Маслов.

Конкурсанты презентовали свои 
идеи и могли сравнить их с наработ-
ками коллег.

Завершился конкурс торже-
ственной церемонией награждения 
победителей и призёров. В номи-
нации «Профессиональные инже-
неры» лучшим признан инженер-
конструктор первой категории ЗАО 
«Уральский турбинный завод» 
(Екатеринбург) Артём Ямалтдинов, 
автор проекта «Совершенствование 
выхлопных патрубков цилиндров 
низкого давления теплофикацион-
ных паровых турбин». 

(Окончание на 2-й стр.).

Завершился конкурс инженерных компетенций – часть 
масштабного проекта Уральского федерального округа 
«Славим человека труда!».

Лучшие инженеры

Будем наБирать БаЛЛы
Проректор по стратегическому развитию Андрей Келлер рассказал 

представителям университетских СМИ о нововведениях, которые 
намечено осуществить в рамках реализации в вузе Проекта 5-100, 
и в частности о новой системе оценки деятельности сотрудников.  
В рамках модернизации системы оплаты труда в ЮУрГУ выстраи-
вается двухуровневая система дополнительных надбавок по резуль-
татам трудовой деятельности.

За какие научно-исследовательские работы будет начисляться наи-
большее количество баллов и планируются ли изменения в системе 
ключевых и стимулирующих показателей эффективности?

– В первую очередь речь идёт о научно-педагогических работни-
ках, но вместе с тем, принятые положения будут справедливы для 
любой категории сотрудников. За результативность по основным 
показателям научной и научно-методической деятельности выплаты 
будут получать все, кто трудится в университете, – сказал Андрей 
Владимирович. – Первый уровень – это конкретные численные ре-
зультаты в рамках системы эффективного контракта. Она находится 
в стадии проработки и появится в ближайшее время. Второй – си-
стема стимулирующих выплат по отдельным результатам научной и 
научно-методической деятельности, когда наиболее существенные 
выплаты будут осуществляться за публикацию в журналах, индекси-
руемых ведущими международными базами данных Web of Science 
Core Collection и Scopus.

Также, по его словам, за публикацию в журналах, входящих в 
так называемый первый дециль, то есть первые 10% изданий в со-
ответствующей предметной области, будет назначаться наиболее 
существенная выплата, эквивалентная ста баллам, а за публикации в 
журналах, входящих в первый квартиль, то есть первые 25% изданий 
в данной сфере, – эквивалентная сорока баллам.

– Ключевые показатели эффективности в настоящее время нахо-
дятся в стадии проработки. Мы приняли за основу систему показате-
лей эффективности научно-педагогических работников и руководи-
телей академических структурных подразделений, включающую три 
блока: индивидуальные, коллективные и пороговые показатели, –  
пояснил проректор. – Все они ориентированы на решение трёх 
основных задач, стоящих перед университетом. Это повышение 
качества набора (здесь работают в первую очередь коллективные 
показатели), качества образования (используются индивидуальные 
показатели, такие, как учебная нагрузка и оценка удовлетворённо-
сти обучаемых качеством преподавания) и качественного уровня 
исследований (количество публикаций – пороговый минимум и сум-
марный импакт-фактор, суммарное цитирование, участие научно-
педагогического работника в оплачиваемой НИР).

Этот блок показателей принят за основу и корректируется. Ин-
формация по данному вопросу доступна на сайте ЮУрГУ в разделе, 
посвященном Проекту 5-100.

Артём ЗОРИН

итоги конференции
В рамках форума «Наука ЮУрГУ» в университете состоялась  

VIII Научная конференция аспирантов и докторантов. Всего пред-
ставлено 150 докладов по техническим и 57 – по естественным 
наукам, 51 исследование посвящено сфере экономики, управления 
и права, 42 имеют социально-гуманитарную направленность.

Заведующий отделом аспирантуры ЮУрГУ Н.П. Жиленкова от-
метила, что в этом году в конференции приняли участие 22 ино-
странных гражданина, обучающихся в ЮУрГУ в рамках программ 
академической мобильности. По ее словам, зарубежные студенты 
продемонстрировали высокий уровень подготовки и знание пред-
мета. Доклады представлены в таких областях научного знания, 
как общая лингвистика, экономика, управление и инвестиции, ар-
хитектура, промышленное и гражданское строительство, технология 
машиностроения, математическое моделирование, математический 
и функциональный анализ, механико-математические методы и ста-
тистика. Большая часть иностранцев планирует защитить кандидат-
ские диссертации в диссертационных советах ЮУрГУ. Это особенно 
важно для вуза в период его вступления в программу повышения 
конкурентоспособности ведущих университетов Российской Феде-
рации среди ведущих мировых научно-образовательных центров – 
Проект 5-100, одним из требований которого является увеличение 
числа иностранных граждан, обучающихся в аспирантуре.

Также в рамках конференции прошел круглый стол «Наука и ин-
новации Урала: взгляд молодых ученых». В нем приняли участие 
восемь представителей предприятий – партнеров университета,  
в числе которых ЗАО ПГ «Метран», АНО «Центр промышленных 
инноваций», Челябинский цинковый завод, и более двадцати моло-
дых инноваторов ЮУрГУ. 

(Окончание на 2-й стр.).

«дорожная карта»: 
успешная защита!

В этот день команды вузов за-
щищали презентации перед чле-
нами международного Совета по 
повышению конкурентоспособно-
сти. Помимо проектов «дорожных 
карт» экспертами рассматривались 
результаты реализации программы 
в 2015 году, а также планы вузов 
на 2016 и последующие годы. Пло-
щадкой для презентаций стал отель 
«Марриотт Новый Арбат».

«Дорожную карту» ЮУрГУ за-
щищали ректор Александр Шеста-

18 марта в Москве в рамках заседания Совета  
по повышению конкурентоспособности ведущих 
университетов Российской Федерации среди ведущих 
мировых научно-образовательных центров состоялась 
защита Программы повышения конкурентоспособности 
ЮУрГУ («дорожной карты»).

ков, проректор по стратегическому 
развитию Андрей Келлер, декан 
факультета ВМИ Глеб Радченко и 
иностранные партнеры университе-
та: профессор компьютерных наук 
университета штата Теннесси Джек 
Донгарра (на фото справа) и вице-
президент компании Emerson по Ев-
ропе Славомир Сухомски (слева).

– Сегодня мы обсуждали не-
сколько глобальных трендов,  
в частности то, как важно исполь-
зовать большие массивы информа-

ции, уметь применять её в анали-
тических целях, как улучшать ка-
чество подготовки специалистов, 
способных работать с инженерами 
всех поколений и внедрять каче-
ственно новые проекты. Сегод-
няшним событиям предшествова-
ло ознакомление с программой по 
достижению целей и показателей, 
которую подготовил ЮУрГУ. Мы 
решили, что хотим сотрудничать и 
реализовывать эту программу. Поэ-
тому мои поздравления, и, конечно, 
продолжайте усердно работать! –  
говорит Славомир Сухомски.

21 марта стало известно, что по 
итогам защиты Совет рекомендо-
вал Министерству образования и 
науки РФ предоставить ЮУрГУ 
субсидию в размере 150 миллионов 
рублей на 2016 год.
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– Андрей Владимирович, чему 
посвящена эта статья?

– В ней подводятся итоги долго-
временного международного про-
екта, который посвящён палеоге-
нетике обширного исторического 
периода: от третьего до первого 
тысячелетия до нашей эры. Задача 
была – выявить следы индоевро-
пейцев в генетических материалах 
и сравнить получившуюся карти-
ну с теми, которые складываются 
на основании данных археологии 
и лингвистики. Индоевропейская 
проблема – одна из древнейших 
в нашей области, изучается уже 
более двухсот лет. Тем не менее, 
продолжают создаваться труды, 
осваиваются новые методики.

– Какими методами вы поль-
зовались?

– Проекты такого рода – всегда 
мультидисциплинарные. Всё, что 
сегодня делается прорывного, – де-
лается на стыке наук. Археология, 
лингвистика и палеогенетика – три 
краеугольных камня, на которые 
опираются наши заключения. Ко-
нечно, выводы эти не окончатель-
ные. Чем шире круг участников, 
тем достовернее результат. А у 
нас он весьма широкий: только 
тех, кто непосредственно принял 
участие в написании статьи, на-
бралось более шестидесяти чело-
век почти из двадцати стран мира. 
Мы попали в их число благодаря 
нашим хорошо известным за рубе-

жом материалам и международным 
связям – как университета, так и 
моим личным.

– Как работаете с зарубежны-
ми коллегами?

– Есть несколько путей движения 
в этом направлении. Во-первых, 
международные конференции – на 
одном из форумов, собственно,  
и возник наш проект. В обязатель-
ном порядке – публикации за рубе-
жом. У меня есть, например, книги, 
вышедшие в Cambridge University 
Press. Естественно, нужны пуб-
ликации в журналах – предпо-
чтительно в изданиях с высоким 
рейтингом. Это не всегда удается, 
поскольку тематика работы доста-
точно узкая, и таких журналов не-
много. Ну и наконец – совместные 
проекты. У нас есть опыт взаимо-
действия с Питтсбургским уни-
верситетом, Свободным универ-
ситетом Берлина, Франкфуртским 
университетом имени Иоганна 
Вольфганга Гёте.

– Зарубежных учёных инте-
ресует наша местная история и 
археология нашего региона?

– Археология не имеет границ, 
в этом её прелесть, но и трудность. 
Наш регион всегда был погранич-
ным – отчасти это и вызывает ин-
терес. Я занимаюсь эпохой бронзы, 
которую, как и некоторые коллеги, 
считаю первым периодом глоба-
лизации в истории человечества –  
в частности, благодаря тому, что 

люди освоили технологию полу-
чения металла. Поэтому не нужно 
что-то специально придумывать, 
чтобы наши проекты стали между-
народными. Коллеги и так интере-
суются нами, потому что без Урала 
общая картина Северной Евразии 
будет неполной.

– Каковы перспективы такого 
взаимодействия?

– Они зависят от форм взаимо-
действия и финансовой состав-
ляющей. Меньше всего хотелось 
бы выступать в роли поставщиков 
сырьевых ресурсов – интереснее 
быть соавторами и соисследовате-
лями. Но и тот, и другой варианты 
возможны. В любом случае, мы 
будем стараться налаживать связи, 
публиковаться за рубежом.

– Чем сейчас занимаетесь? Ка-
ковы ближайшие перспективы?

– Поданы заявки в российские 
фонды, но они согласованы с тем, 
что я сделал в Свободном универ-
ситете Берлина в конце прошлого 
года. Тематика связана с историей 
военного дела Бронзового века. 
Тема очень многообещающая, но, 
как ни удивительно, в широком 
контексте никем еще не рассмот-
ренная. Нашим европейским кол-
легам, которые работают по всему 
миру, она тоже интересна.

– Какими качествами должен 
обладать студент, начинающий 
учёный, чтобы добиться успеха и 
публиковаться в международных 
журналах? Что для этого нужно 
сделать?

– Дорогу осилит идущий. Ника-
ких универсальных рецептов нет. 
Естественно, необходимо знать 
английский язык и быть готовым 
усваивать совершенно новые зна-
ния, видеть новые перспективы. 
Для этого нужно много читать и 
посещать конференции. Конечно, 
требуются определённые задатки и 
готовность чем-то жертвовать ради 
занятий наукой. Поэтому если вы 
получаете удовольствие от работы 
головой, то вам открыты все пути в 
археологии. Сейчас проблем, в том 
числе с международным образова-
нием и проектами, для студентов 
меньше всего.

Беседовал  
Борис ЗОЛОТАРЕВСКИЙ

Археология  
не имеет границ

Главный научный сотрудник Научно-образовательного 
центра евразийских исследований, доктор исторических 
наук Андрей Епимахов получил приглашение войти  
в международный редакционный совет журнала 
Archaeological Research in Asia («Археологические 
исследования в Азии»). Это ещё один практический шаг  
в рамках стратегии реализации Проекта 5-100  
по преобразованию Южно-Уральского государственного 
университета в признанный международный центр науки  
и образования. Издатель журнала – компания Elsevier,  
что подразумевает вхождение в базу цитирования Scopus.
Учёный рассказал представителям университетских СМИ  
о своей исследовательской работе и об участии в написании 
статьи для престижного научного журнала Nature.

heritagedaily.com

Особое внимание уделено проблемам взаимодействия промыш-
ленных предприятий и ученых вуза и вопросам выхода малых инно-
вационных предприятий ЮУрГУ на рынок области и страны. Глав-
ным итогом круглого стола его организаторы назвали укрепление 
неформальных контактов с предпринимателями.

Одним из важнейших этапов конференции стал предварительный 
отбор проектов для участия в Молодежном научно-инновационном 
конкурсе «УМНИК» – по результатам отбора право на дальнейшее 
участие в конкурсе получили еще десять работ. Финал конкурса 
пройдет в мае, в нем примут участие около 70 проектов. Победители 
получат грантовую поддержку на развитие исследований в размере 
400 тысяч рублей.

По мнению заведующего отделом аспирантуры, конференция про-
шла на достаточно высоком уровне.

– Меня особенно радует увеличение количества научных докладов 
и публикаций по техническому и естественно-научному направлени-
ям, – подчеркнула Надежда Павловна. – В этом году в серии «Техни-
ческие науки» представлено 150 работ – больше, чем в трех других 
блоках вместе взятых. Такая тенденция к увеличению в вузе числа 
научных исследований по техническому направлению соответствует 
общей тенденции к росту интереса к инженерным специальностям 
в целом по стране.

Юлия РУДНЕВА

Дни стуДенческой нАуки
В рамках Всероссийского фестиваля науки в ЮУрГУ уже в третий 

раз проходят Дни студенческой науки.
В нынешнем году основная задача Дней – познакомить студен-

тов различных факультетов и институтов с основными направле-
ниями научных исследований университета. Это «Инжиниринг» –  
междисциплинарные аэрокосмические исследования, конечной це-
лью которых является разработка средств защиты от астероидов; 
«Суперкомпьютинг» – интеллектуальный анализ данных, необхо-
димый для комплексного анализа сверхкрупных массивов данных; 
«Естественные науки» – проект по развитию альтернативных источ-
ников энергии, в том числе по созданию материалов для солнечных 
батарей (фотосенсибилизаторов), способных повысить эффектив-
ность такого рода устройств и снизить удельные затраты на получе-
ние энергии; «Науки о человеке» – анализ молекулярных механизмов 
развития хронического эмоционального стресса, который является 
проблемой для жителей современных мегаполисов.

О данных направлениях исследований рассказывают предста-
вители профессорско-преподавательского состава факультетов 
аэрокосмического, химического, энергетического, вычислительной 
математики и информатики, а также Института спорта, туризма и 
сервиса.

Задача участников Дней – разработать и защитить проекты в рам-
ках данных направлений исследований. Перед этим для них прово-
дят мастер-классы, посвященные  технологии создания и презен-
тации проектов, а также теории решения изобретательских задач 
как инструменту проектной деятельности. В ходе работы студентов 
консультируют преподаватели профильных факультетов.

В состав жюри вошли деканы, заместители деканов по науке и 
ответственные за работу с талантливой молодежью.

Юлия ШАМСУТДИНОВА

(Окончание. Начало на 1-й стр.).
Первенство в молодёжной номинации 

присуждено студенту автотракторного фа-
культета ЮУрГУ Григорию Салимоненко, 
который представил работу на тему «Про-
ектирование электроболида с учетом регла-
мента SAE “Формула Студент”».

Награждали финалистов помощник пол-
номочного представителя Президента РФ в 
Уральском федеральном округе Андрей Пер-
ла, первый заместитель губернатора Челя-
бинской области Евгений Редин и проректор 
вуза по учебной работе Андрей Радионов.

– Выражаю огромную благодарность ру-
ководителям ЮУрГУ и ректору Александру 

Лучшие инженеры
Шестакову, всем тем, кто в кратчайшие сро-
ки организовал конкурс на таком высоком 
уровне. «Славим человека труда!» имеет 
большое значение не только для Урала, но 
и для всей страны. Впереди нас ждёт много 
интересной работы, – отметил Андрей Пер-
ла. – Люди, которые побеждают и показы-
вают высокие результаты на конкурсе, как 
правило, начинают профессионально расти 
на своих предприятиях – не только потому, 
что конкурс завоевал хорошую репутацию 
и работодатели понимают ценность победы 
в нём, но и благодаря непрерывному стрем-
лению участников к дальнейшим дости- 
жениям.

Его поддержал Евгений Редин, отметив, 
что в Челябинской области впервые за всю 
историю существования «Славим человека 
труда!» введены и реализованы номинации, 
связанные с инженерным направлением.

– Это справедливо, – подчеркнул Евге-
ний Владимирович, – ведь у нас в регионе 
очень сложные производства, где требуются 
именно такие специалисты высокой квали-
фикации.

Он также добавил, что ЮУрГУ выбран 
площадкой для проведения конкурса, так как 
имеет серьёзную научно-техническую базу, 
прекрасные традиции инженерной школы и 
высококвалифицированных преподавателей. 

Кроме того, вуз является национальным ис-
следовательским университетом и входит в 
Проект 5-100.

– Все работы были очень сильными. Наша 
команда «Формула Студент», во главе с про-
фессором Александром Возмиловым работа-
ла больше двух месяцев. Конечно, получен-
ный приз станет вложением в проект и пой-
дёт на покупку нескольких аккумуляторных 
ячеек для болидов класса «Формула Сту-
дент», – говорит Григорий Салимоненко.

По словам Артёма Ямалтдинова, его раз-
работка уже реально применяется на про-
изводстве для повышения эффективности –  
уменьшения металлоёмкости и трудоёмкости, 
и позволяет достичь прироста мощности на 
электростанции. О том, как распорядиться 
наградой, финалист решил посоветоваться с 
коллегами, которые также принимали участие 
в работе над проектом.

Надежда ЮШИНА
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22 марта
100-летие со дня рождения  

Давида Константиновича маргулиса (1916–1992)
Инженер-механик, доктор технических наук, профессор.  

В годы Великой Отечественной войны работал на ЧТЗ инженером-
конструктором, начальником лаборатории резания, начальником 
инструментального отдела завода. В ЧММИ (ЮУрГУ) с 1946 года: 
старший преподаватель (по совместительству), впоследствии – до-
цент, профессор, с 1972 по 1982 год заведовал кафедрой станков 
и инструмента. Основное направление научной деятельности –  
совершенствование протяжного инструмента. Под его руковод-
ством защищено 17 кандидатских диссертаций. Разработанные 
методики, алгоритмы и программы нашли практическое приме-
нение на предприятиях, отражены в научной и учебной литера-
туре. Двое бывших аспирантов Д.К. Маргулиса – В.Г. Шаламов и  
В.Ф. Пегашкин – стали профессорами, докторами технических 
наук по определенному им направлению работ. Опубликовал более  
210 научных работ, в том числе 20 монографий, государственные 
стандарты. Награжден орденами Трудового Красного Знамени и 
«Знак Почёта», медалью «За доблестный труд в Великой Отече-
ственной войне 1941–1945 гг.».

60-летие Любови Васильевны Шубариной
Доктор исторических наук, доцент кафедры философии истори-

ческого факультета. Член Общественного совета при государствен-
ном комитете по делам архивов Челябинской области с 2014 по  
2016 год. Работает на кафедре с 2011 года. Научные интересы: 
оборонно-промышленный комплекс Урала, философия войны, по-
литическая социология, история спорта на Южном Урале. Участник 
авторского коллектива, автор ряда статей по истории спорта Южного 
Урала в энциклопедии «Челябинск», цикла статей по истории спорта 
XX века в «Спортивном вестнике Южного Урала».

В течение ряда лет является инициатором и организатором на-
учного движения студенчества. Под ее руководством студенты не-
однократно становились победителями и призерами всероссийских 
и региональных конкурсов в области социально-гуманитарных наук. 
Деятельность Л.В. Шубариной в данной области отмечена рядом 
почетных грамот, дипломов и благодарностей. Автор более 120 пу-
бликаций, в том числе монографии и 5 учебных пособий. Государ-
ственные награды: грамота Министерства по физической культуре 
и спорту РФ за многолетний и добросовестный труд, грамота Госу-
дарственного комитета по делам архивов Челябинской области за 
участие и поддержку программ архивной службы области, пропа-
гандирующих историческое наследие Южно-Уральского края.

24 марта
75-летие татьяны Владимировны Поповой

Доктор биологических наук, профессор, ведущий эксперт кафедры 
предпринимательства и менеджмента факультета экономики и пред-
принимательства. С 1995 по 2007 год заведовала кафедрой основ 
медицинских знаний факультета физической культуры и спорта  
ЮУрГУ. Научные интересы: психофизиология безопасности, воз-
растные особенности адаптации человека. Руководитель аспи-
рантуры, под её научным руководством защищены 2 докторских,  
15 кандидатских диссертаций. Создатель и председатель правления 
городской благотворительной общественной организации «Волон-
тёры хосписа». Автор более 250 научных публикаций, из которых  
10 монографий, учебное пособие с грифом Минобразования, 15 учеб- 
ных пособий, 5 патентов, основатель научной школы «Возрастные 
особенности адаптации к локальным физическим нагрузкам».

Награждена знаком «Почетный работник высшего профессио-
нального образования РФ» и нагрудным знаком «За милосердие и 
благотворительность» Минобрнауки РФ, лауреат конкурса «Человек 
года – 2000» в номинации «Научная деятельность».

26 марта
90-летие со дня рождения Сергея Владимировича тулинского 

(1926–2008)
Кандидат исторических наук, доцент. Член Союза журналистов 

СССР. С 1956 года работал в ЧПИ. Принимал активное участие в 
создании газеты «Политехнические кадры» («Технополис»), 43 года 
был ее редактором. С 1976 по 1986 год заведовал кафедрой научного 
коммунизма, с 1986 года – доцент кафедры отечественной истории и 
культуры. Научные интересы связаны с изучением интеграции науки 
и производства, роли СМИ в решении этой проблемы.

Автор свыше 50 научных публикаций, очерков, статей, среди ко-
торых 4 монографии. Награжден медалями «За доблестный труд.  
В ознаменование 100-летия со дня рождения В.И. Ленина», «30 лет 
Победы в Великой Отечественной войне 1941–1945 гг.», отмечен 
знаком «300 лет российской прессы». Заслуженный работник куль-
туры РФ. Почетный работник высшего профессионального обра-
зования РФ.

30 марта
85-летие со дня рождения алексея Григорьевича Лисина 

(1931–2008)
Кандидат технических наук, труженик тыла, ветеран ЮУрГУ. Ра-

ботал на кафедре машин и технологии обработки материалов дав-
лением механико-технологического факультета.

Окончив ЧММИ, был направлен на работу на ЧТЗ. В вузе с  
1963 года и до конца жизни. Работал старшим преподавателем, за-
тем доцентом на кафедре автоматизации кузнечно-штамповочного 
производства ЧПИ. Опубликовал более 60 научных трудов. Награж-
ден медалью «За доблестный труд в Великой Отечественной войне 
1941–1945 гг.».

Составитель Элеонора ИСХаКОВа,
библиограф НБ ЮУрГУ

Полная версия календаря «Знаменательные даты ЮУрГУ»  
находится на сайте Научной библиотеки ЮУрГУ  
по адресу http://lib.susu.ac.ru/ в разделе «Выставочный зал».

23 марта в 11:00 на площадке муниципального 
учреждения «Центр народного единства» (ул. Салют-
ная, 22) пройдёт круглый стол «Результаты парламент-
ской кампании по выборам в Мажилис в контексте 
модернизационных преобразований в Республике 
Казахстан».

В качестве организаторов выступают Фонд соци-
ально-экономического развития «Евразийское со-
дружество», «Центр народного единства», казахский 
общественный центр «Азамат» и Совет Ассамблеи 
народов Челябинской области.

Эксперты из Челябинска, Караганды и Костаная, по-
литологи, экономисты обсудят результаты досрочных вы-
боров в нижнюю палату казахстанского парламента (Ма-
жилис), особенности нового избирательного процесса в 
РК и их причины, российско-казахстанские отношения 

в предвыборный период и перспективы их дальнейшего 
развития. Экспертное сообщество даст оценку общепо-
литической ситуации в Казахстане после выборов.

Обсуждение итогов парламентской кампании в Рес-
публике Казахстан актуально для российской обще-
ственности в преддверии выборов в Государственную 
Думу Российской Федерации 18 сентября 2016 года, 
именно поэтому экспертное обсуждение электорального 
процесса в Казахстане важно для понимания дальней-
шего развития отношений между нашими странами.

По итогам круглого стола будет принята резолю-
ция, которую планируется направить в государствен-
ные органы России и Казахстана, вузовские струк-
туры, а также распространить в средствах массовой 
информации.

михаил рОмаНОВ

23–26 марта на базе 
факультета журналистики 
ЮУрГУ пройдёт Первый 
международный  
научно-образовательный 
форум «Коммуникационный 
лидер XXI века». масштаб 
события впечатляет:  
за сравнительно небольшой 
срок желание стать 
участниками форума 
изъявили более тысячи 
талантливых школьников  
и студентов со всего мира.

«Коммуникационный лидер  
XXI века» предназначен для тех, 
кто понимает силу слова как ис-
кусства, готов совершенствовать 
свои навыки и не боится достойной 
конкуренции. Форум предостав-
ляет уникальную возможность не 
только поучаствовать в оригиналь-
ных мультимедийных и научно-
конкурсных мероприятиях в об-
ласти СМИ, филологии и связей с 
общественностью, но и проявить и 
развить лидерские качества.

География конкурса поражает 
разнообразием – каждый участник 
гарантированно получит богатей-
ший коммуникационный опыт. 
Среди подавших заявки – пред-
ставители Франции, Швейцарии, 
Финляндии, Венесуэлы, Италии, 
Лаоса, Польши, Украины и Казах-
стана.

В списке российских городов-
участников – крупнейшие образо-
вательные центры страны: Москва, 
Санкт-Петербург, Смоленск, Яро-
славль, Казань, Якутск, Воронеж, 
Владимир, Череповец, Чебоксары, 
Барнаул, Ханты-Мансийск, Омск, 
Новосибирск, Кемерово, Самара, 
Петрозаводск, Тольятти, Красно-
ярск, Орел, Липецк, Канск, Сара-
тов, Курск, Абакан, Пермь, Ека-

теринбург, Челябинск и многие 
другие.

Факультетом журналистики 
подготовлена объемная научная и 
конкурсная программа. В рамках 
форума пройдет Первый Меж-
дународный мультимедийный 
фестиваль-конкурс студенческих 
и школьных СМИ «Планета Ме-
диа» – участники проявят себя в 
направлениях: «Телевидение», «Ра-
диовещание», «Печатные СМИ», 
«Универсальная журналистика» 
(материалы для всех видов СМИ), 
«Интернет-СМИ», «Социальные 
сети», «Международная журнали-
стика» (материалы на иностранном 
языке).

Юные специалисты по рекламе и 
PR смогут не просто поучаствовать 
в конкурсе, а внести свой вклад в 
разработку реального проекта по 
продвижению вуза в контексте 
слогана: «ЮУрГУ – умный уни-
верситет на глобальном рынке». 
Также в числе запланированных 

в рамках форума мероприятий –  
XV Международный конгресс 
«Связи с общественностью и ре-
клама: теория и практика» под 
девизом «Креатив. Мастерство. 
Качество: 15 лет кафедре массо-
вой коммуникации».

Любителей русской словесно-
сти соберет VIII Международная 
научно-практическая конференция 
«Литературный текст XX–XXI ве-
ков: проблемы поэтики» – молодые 
ученые обсудят литературные стра-
тегии XX–XXI веков и современ-
ные исследовательские подходы. 
Кроме того состоится XI Между-
народная научно-практическая 
конференция «Язык. Культура. 
Коммуникация». Кафедра русского 
языка и литературы традиционно 
проведет «Филологические игры», 
в ходе которых команды школьни-
ков и студентов смогут продемон-
стрировать знания и расширить 
кругозор.

Ксения маШКОВа

Понимать  
силу слова

Декан исторического факультета 
ЮУрГУ профессор Наталья Парфен-
тьева и заведующий кафедрой исто-
рии России профессор Игорь Сиби-
ряков приняли участие в совещании 
историков Уральского федерального 
округа, которое состоялось 4 марта 
в Тюмени. Более 60 преподавателей 
вузов и школ, архивистов, работни-
ков музеев и краеведов обсудили 
широкий круг вопросов, связанных 
с деятельностью Российского исто-
рического общества, преподаванием 
истории в вузах и школах страны и 
реализацией ряда просветительских 
проектов.

Открыл работу совещания пред-
седатель Государственной Думы 
РФ, председатель Российского 
исторического общества Сергей 
Нарышкин.

– Быть уральским историком – 
это особая ответственность. Вы-
дающийся учёный, один из родо-
начальников отечественной исто-
рической науки Василий Никитич 
Татищев был основателем Екате-
ринбурга и Перми. А сам Урал вы-
ступал форпостом освоения новых 
земель, – подчеркнул Сергей Евге-
ньевич. – Власть не должна и не 
будет поучать историков. Наоборот, 
всё общество ждёт от специалистов 
объективного освещения событий 
прошлого, рассчитывает на их 
профессионализм и научную чест-
ность.

В работе совещания принял уча-
стие полномочный представитель 
Президента России в Уральском 
федеральном округе Игорь Холман-
ских. Он отметил, что история –  

это не только наука о прошлом, но 
и коллективная память.

– Патриотизм для историка – 
следование научной истине. Важно 
консолидировать профессиональ-
ное сообщество историков, соче-
тать высокие стандарты научной 
деятельности и активную граждан-
скую позицию. Именно такую мис-
сию выполняет Российское истори-
ческое общество, – высказал свое 
мнение полпред Президента РФ.

Профессора Н.В. Парфентьева 
и И.В. Сибиряков в своих выступ-
лениях рассказали о нескольких 
крупных исторических проектах, 
реализованных за последние годы 
в ЮУрГУ, а также о планах работы 
челябинского отделения Россий-
ского исторического общества.

мария ИЛЬИНа

Казахстан: выборы, итоги, выводы

Патриотизм – это следование истине
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ЮУрГУ:  
дороГа в бУдУщее

– Какой факультет ЮУрГУ 
вы окончили?

– В 2009-м я получил степень 
магистра по направлению «Фун-
даментальная информатика и ин-
формационные технологии» фа-
культета вычислительной мате-
матики и информатики ЮУрГУ. 
До этого в 2007-м получил сте-
пень бакалавра по направлению 
подготовки «Прикладная мате-
матика» факультета математики, 
механики и компьютерных наук 
(механико-математического фа-
культета) ЮУрГУ.

– С чего началось ваше увле-
чение программированием? 
Как в своё время выбирали 
специальность?

– Одним из первых шагов стал 
факультатив по спортивному 
программированию в физико-
математическом лицее № 31, где 
я учился с 10-го по 11-й класс. 
Специальность выбирал, базиру-
ясь на том, что мне давалось про-
ще всего: это были математика и 
программирование. Склонность 
к этому сформировали родители. 
Они оба инженеры, основную 
часть карьеры занимались раз-
работкой посадочного оборудо-
вания для самолетов.

– Какую роль в вашей карьере 
сыграл университет и факуль-
тет, на котором вы учились? 
Кто из преподавателей действи-
тельно повлиял на вас? Какие 
фигуры были знаковыми?

– Из преподавателей мне боль-
ше всего запомнились Александр 
Юрьевич Эвнин (дискретная ма-
тематика) и Алексей Констан-
тинович Демидов (объектно-
ориентированное программи-
рование). Я всем настоятельно 
рекомендую записаться на фа-
культатив по спортивному про-
граммированию А.К. Демидова, 
если он его ещё ведет. Безуслов-
но, стоит отметить Леонида Бо-
рисовича Соколинского, который 
был моим научным руководите-
лем на дипломном проекте ба-
калавра. Собственно, он и под-
толкнул меня начать изучать при-
кладное программирование.

«НародНое» таКСи
– Как пришла идея создания 

программного обеспечения для 
«народного» такси? или вы 
создавали мобильные прило-
жения для него, аналогичные 
уже существующим? По об-
разцу уже оправдавших себя 
моделей? На какие образцы 
вы ориентировались в таком 
случае?

– На мой взгляд, в России 
такси исторически было «народ-
ным». Я никогда не заказывал 
такси по телефону, всегда оста-
навливал попутные машины. 
Идея пришла сама собой, когда 
я думал о том, как можно при-
менить возможности геолокации 
и пользовательского интерфейса 
на первых смартфонах Android 
и iPhone. На момент начала раз-
работки наиболее популярным 
в США было приложение Uber, 
которое по-прежнему является 
основным конкурентом на этом 
рынке. Собственно, на него мы и 
ориентировались при разработке 
первой версии.

– Какую роль в вашей ка-
рьере сыграло участие в про-
грамме «УМНиК»? Проект, на 
который был выделен грант 
«УМНиК», также непосред-
ственно связан с диспетчериза-
цией городского такси. вероят-
но, между победой в программе 
«УМНиК» и дальнейшей рабо-
той в Lyft есть непосредствен-
ная связь?

– Грант «УМНИК» наряду с 
другими субсидиями от Мини-

стерства экономического разви-
тия позволил мне и моей команде 
полностью сфокусироваться на 
разработке Lyft, не отвлекаясь 
на других коммерческие про-
екты, которыми занималась моя 
консалтинговая компания. Связь 
с дальнейшей работой в Lyft, без-
условно, есть, но, начав работать 
в Lyft, я делал всё с нуля. Разуме-
ется, опыт, полученный при раз-
работке предыдущего проекта, 
оказался бесценным.

– Какие шаги стоит предпри-
нять студенту, который хочет 
реализоваться в IT-сфере? Как 
правильно написать резюме?

– Учите  английский!  Не 
ограничивайте себя лекциями. 
Сейчас вам доступны лучшие 
учебники по профильным дис-
циплинам, изданные ведущими 
университетами, такими, как 
MIT. Американские учебни-
ки для высшей школы гораздо 
легче читать. Используйте ре-
сурсы университета. Напри-
мер, в ЮУрГУ один из самых 
мощных суперкомпьютеров. 
Участвуйте в различных про-
граммах и конкурсах. Вы легко 
можете получить возможность 
пройти практику в Google или 
Microsoft. Начните занимать-
ся своими проектами с перво-
го курса и научитесь доводить 
их до презентабельного вида! 
Когда мы начали заниматься 
IT-консалтингом, у нас не было 
ничего, что можно было бы по-
казать клиентам. Тогда мы взяли 
пару известных идей и красиво 
реализовали их прототипы для 
вымышленных компаний. Через 
два месяца, используя это порт-
фолио, получили первого кли-
ента из Канады. Единственная 
ценность в вашем резюме – это 
ваши проекты. Если их нет, хо-
рошее резюме вы не составите!

таКСи LyfT
– Как вы познакомились с 

создателями Lyft Логаном Гри-
ном и джоном Циммером? вы 
являетесь акционером компа-
нии Lyft. возможно, идея стар-
тапа Lyft принадлежит вам 
троим?

– Я прочитал первую статью 
о Lyft на TechCrunch и отправил 
им письмо, в котором написал, 
что хочу с ними работать. На тот 
момент они даже не нанимали 
сотрудников.

Идея Lyft была на поверхно-
сти, и Uber на тот момент уже 
три года существовал на рынке. 
Новизна Lyft заключалась в рабо-
те с обычными водителями, а не 
с профессионалами из таксомо-
торных компаний. Lyft фактиче-
ски создал законодательную базу 
для подобного бизнеса в США. 
Через год после успеха Lyft 
Uber также перешел на работу с 
рядовыми водителями, запустив 
новый продукт UberX. Моим 
основным вкладом в Lyft было 
полное понимание технического 
исполнения всей системы.

– Насколько приложение Lyft 
сегодня популярно в СШа? 
Как компания Lyft делит ры-
нок с конкурентами?

– Lyft закрепился на втором 
месте после Uber. Сейчас нам 
принадлежит около 30% рынка. 
Но мы не думаем на этом оста-

навливаться и продолжаем борь-
бу за доминирование на рынке.

– возможно ли, по вашему 
мнению, широкое распростра-
нение подобного такси в рос-
сии? Сейчас даже в Челябинске 
достаточно популярен Bla-Bla 
Car. Можно ли сказать, что эта 
система схожа по сути с при-
ложением Lyft? или здесь есть 
принципиальные отличия?

– Наш конкурент Uber уже ра-
ботает в России. Bla-Bla Car не 
является аналогом Lyft. Система 
Bla-Bla Car не функционирует 
в реальном времени и требует 
планирования всех поездок за-
ранее.

– Прогноз на будущее: вы-
теснят ли со временем «на-
родные» такси, подобные Lyft, 
официальные городские так-
си? возможно, в СШа это уже 
произошло?

– Месяц назад в Сан-Фран-
циско обанкротилась самая круп-
ная компания такси Yellow Cab, 
и на данный момент 90% рынка 
поделено между Lyft и Uber.  
В Нью-Йорке стоимость такси-
лицензии упала в шесть раз за 
последние четыре года! Я уве-
рен, что Lyft и Uber полностью 
вытеснят классические такси-
компании. Разработанные нами 
технологии диспетчеризации во 
много раз эффективнее. Напри-
мер, продукт Lyft Line позволяет 
в реальном времени совмещать 
пути трех пассажиров, что позво-
ляет использовать 100% мест в 
машине. В Сан-Франциско люди 
всё реже пользуются автобусами 
и метро. Многие используют Lyft 
каждый день, чтобы добраться 
до работы.

– возможно ли, что в бли-
жайшем будущем Lyft расши-
рит список услуг в мобильном 
приложении и станет предо-
ставлять различные виды 
транспортных и логистических 
услуг?

– Да, но каких именно, мы на 
данный момент не раскрываем.

– Как Lyft обеспечивает без-
опасность перевозок? Когда во-
дители не связаны обязатель-
ствами с такси, за безопасно-
стью трудно проследить?

– В США существует ряд 
систем, позволяющих автома-
тически производить проверку 
водителя по базе данных ДТП и 
преступлений иного характера. 
Используя данные этих систем, 
Lyft автоматически проверяет во-
дителей, базируясь на номере их 
водительского удостоверения.

– Каковы дальнейшие пла-
ны развития Lyft? будут появ-
ляться новые мобильные при-
ложения, адаптированные под 
конкретные нужды перевозок? 
или что-то иное?

– Наверное, наиболее значи-
мым будет переход на беспилот-
ные автомобили в течение сле-
дующих пяти лет. Уже сейчас мы 
ведем активную работу с General 
Motors, которая была главным 
инвестором Lyft в последнем ра-
унде инвестиций.

роССия и аМериКа
– расскажите о таком зна-

ковом шаге, как переезд на 
другой континент. Это было 
связано с работой в Lyft? или 
вы переехали раньше и нашли 
работу уже на месте?

– Я переехал в США после на-
чала работы в Lyft. Более того, 

первый год работал удаленно из 
России, так как пропустил сроки 
подачи рабочей визы.

– Что было самым сложным 
при переезде? или адаптация 
к новой реальности прошла 
легко?

– Наверное, при любом пере-
езде в новое место главная проб-
лема – это чувство одиночества. 
Сейчас уже стало проще, появи-
лось много друзей. Для меня 
переезд в США не был самоце-
лью. Мне было важно работать в 
лучшей команде, где мои навыки 
будут по-настоящему востребо-
ваны и раскрыты. На тот момент 
Lyft был оптимальным вариан-
том. Никогда не ставьте цели 
уехать куда-то. Старайтесь до-
биться большего, используя все 
ресурсы, которые вас окружа-
ют, там, где находитесь сейчас.  
В этом случае и переехать куда-
то будет не проблематично.

– Скучаете ли вы по родине, 
и конкретно по Челябинску?

– Да, в Челябинске у меня 
осталось много друзей и роди-
тели. Я стараюсь приезжать на 
пару недель раз в полгода.

– Что вас вдохновляет на 
работу? Как появляются но-
вые идеи для мобильных при-
ложений?

– Стремление узнавать что-то 
новое! Идеи появляются из по-
вседневных потребностей. Порой 
достаточно задуматься, что из 
повседневной рутины вас боль-
ше всего раздражает. И решение 
этой проблемы может стать мно-
гомиллионным бизнесом!

беседовала 
Юлия рУдНева

Рутина –  
источник идей
Рутина –  
источник идей

«Задумайтесь: что вас больше всего раздражает? 
решение проблемы может стать многомиллионным 
бизнесом!» – утверждает соакционер и разработчик  
Lyft.com, выпускник ЮУрГУ алексей Захаров.



ИнфографикаКасается каждого Событие

Интересное  
о блинах

Запахло весной!Что важно для тебя? 876

Афиша

Место: УК «Сигма»
Тренинги,  мастер-классы 
помогут участникам рас-
крыть потенциал и за три 
дня подготовить действи-
тельно интересный и полез-
ный проект. Подробности  
в группе: vk.com/club69612133.

Место: Актовый зал ЮУрГУ
И снова самые красивые, талант-
ливые, умные и спортивные 
представительницы Студгородка 
будут радовать зрителей творче-
скими номерами, проникновен-
ными монологами и яркими 
дефиле. Спешите поддержать 
участниц конкурса!

Время: 19:00
Место: НК «Культура»
Исторический факультет готов 
вас порадовать! На ваших гла-
зах оживут самые трогательные 
истории любви. Творческие но-
мера и романтическая атмос-
фера точно растопят лёд – если 
не на челябинских улицах, то  
в ваших сердцах.

«Мисс Студгородок 
ЮУрГУ – 2016»

Дни студенческой  
науки ЮУрГУ

Творческий вечер 
#вкультуре 3021-23 24

марта мартамарта

Ломай стереотипы!

Цель – заинтересовать в 
реализации своих замыс-
лов как инвалидов, так и 
студентов, которые захотят 
им помочь.

«Наше место» существует 
уже два года, и пытается ре-
шить одну из самых важных 

для современного общества 
задач: включить инвалидов 
в активную жизнь – а для 
этого нужно наладить вза-
имодействие людей с огра-
ниченными возможностями  
и обычной молодёжи.

– Одна из функций проек-
та «Наше место» – показать, 
что мир не ограничивается 
четырьмя стенами, – ком-

ментирует директор инсти-
тута открытого и дистанци-
онного образования ЮУрГУ 
Александр Дёмин. – И даже 
если нет физической воз-
можности выйти на улицу, 
есть компьютер, есть Интер-
нет: можно получить образо-
вание, приобрести дополни-
тельные знания, найти себя 
в мире.

– Когда люди, разные по 
состоянию здоровья, тесно 
общаются между собой, про-
падают все ограничения, об 
этом уже не думаешь, исче-
зает неловкость – а именно 
она и мешает общению. По-
этому лозунг такой: выйди 

из дома и начни общаться – 
это самое главное, – добави-
ла член клуба «Наше место», 
сотрудница ИОДО Алина 
Хайрулина.

«Равный равному» – это 
помощь в интеграции моло-
дых людей с ограниченны-
ми возможностями в обще-
ство здоровых сверстников. 
А еще – командные соревно-
вания по шести направлени-
ям: адаптивная физическая 
культура; проект «Переза-
грузка», направленный на 
борьбу с физическими и 
психологическими комплек-
сами; социальная журнали-
стика, социальная реклама, 

краеведение и туризм, пси-
хология.

Команды, в составе ко-
торых и здоровые ребята,  
и молодежь с ограниченны-
ми возможностями, вместе 
со съёмочными бригадами 
займутся созданием соци-
ального ролика. Им будут 
помогать кураторы. У ребят 
появится возможность по-
пробовать себя в роли авто-
ра, сценариста, режиссёра и 
постановщика.

Оценивать результаты 
предстоит экспертному со-
вету, в составе которого из-
вестные деятели культуры, 
актёры и журналисты, такие 

как Фёдор Бондарчук, Олег 
Митяев. Ролик победителей 
будет транслироваться по 
телеканалу ОТВ, с указанием 
имен авторов и вуза, где они 
учатся. Ждут ребят и другие 
ценные призы.

Подводя итоги, можно с 
уверенностью сказать, что 
студенчество способно ме-
нять взгляды, именно по-
этому такой проект поможет 
тем, чьи возможности огра-
ничены, понять, что для них 
не может быть границ, что 
они на равных могут полу-
чать высшее образование и 
быть полноценными члена-
ми общества.

Протягивай руку помощи!

В современном мире большинство испытывает не-
ловкость, когда впервые общается с людьми с огра-
ниченными возможностями. Чтобы сломать стере-
отипы, клуб «Наше место» запустил уникальный  
проект «Равный равному».

Специальный 
выпуск
Информационной 
комиссии ЮУрГУ

twitter.com/ProfcomSusu vk.com/profcom_susu vk.com/retweet74

Вадим Гиматов, ИЭТТ-190
Фото: Елена Гришнякова



Главный корпус ЮУрГУ хорошо делает две вещи – не дает студентам заниматься  
в своих аудиториях и позирует для снимков в «Инстаграме».
 #юургу #ниу #типа #instagramm

@VlaKost

Касается каждого

Твит недели

6 ReTweet

Что важно для тебя?
Красивый дом, хорошая 
работа, путешествия, 
крепкая семья… Всё 
это – ценности, которые 
определяют нашу жизнь. 
Они могут быть духовны-
ми или материальными и 
меняться с изменением 
наших целей и увлече-
ний. Но в любом случае 
мы живём – и постоян-
но, осознанно или под-
сознательно, стремимся 
к лучшей жизни. Но что 
стоит за этим понятием 
для каждого из нас?

Система ценностей – это 
совокупность жизненных 
установок, мнений о зна-
чении вещей и явлений 
в жизни. То, чем руковод-
ствуется человек, прини-
мая решения, делая вы-
бор. Всё, что важно для 
нас сейчас и будет важно 
завтра. Именно в этом  
и заключается одна из 
особенностей ценностей: 
они неизменны. То, о чем 
люди мечтали, к чему стре-
мились, что любили и по-
читали сотни лет назад, 
ценим и мы. Ценности не 
меняются – меняется наше  
к ним отношение.

Ни для кого не новость, 
что научный прогресс  
и жизнь в целом не сто-
ят на месте. Мы живем в 
век научных и техноло-
гических открытий. Еще  
26 лет назад люди в России 
не знали, что такое Интер-
нет. А сейчас им пользу-
ется около 80% населения 
страны. С изобретением 
и развитием мобильных 
телефонов, компьютеров, 
портативных устройств 
уровень жизни изменил-
ся. И это касается не толь-
ко молодого поколения. 
Пользоваться техниче-
скими новинками учатся  
и люди старшего возраста. 

С таким прогрессом было 
бы странным, если бы у 
людей не менялись жиз-
ненные ориентиры.

Тем не менее, человек 
при любых условиях нуж-
дается в пище, сне, защи-
те, дружбе, развитии. Но 
наши мысли, представ-
ления и координаты под-
страиваются под условия 
жизни. Обстоятельства и 
окружающая среда дик-
туют свои правила, обще-
ство навязывает идеалы – 
и иерархия ценностей ме-
няется. Чему же современ-
ная молодежь, которая 
наиболее подвержена из-
менениям и зависима от 

них, отдает предпочтение 
в первую очередь? Мы про-
вели опрос с целью узнать, 
какие ценности у молодых 
на первом месте. Для 64,9% 
респондентов главнее все-
го семья, любимый чело-
век и уютный дом.

– Крепкая семья – это 
то, ради чего мы живем, 
учимся, работаем и со-
вершенствуемся. Это важ-
нейшая ячейка общества, 
где  появляются дети, 
формируется восприятие 
мира. А когда в ней ца-
рит понимание, любовь, 
уважение, наше государ-
ство становится крепче и 
здоровее. Считаю, что в 

этом маленьком островке 
всё наше будущее, – гово-
рит студентка автотрак-
торного факультета Дарья  
Захарова.

18,2% считают самым 
важным карьеру, матери-
альные блага и финансо-
вую независимость.

– На самом деле для 
меня важны сразу четыре 
составляющих: карьера, 
семья, путешествия и са-
моразвитие. Но выбрала 
именно этот пункт, пото-
му что он объединяет всё 
остальное. Финансовая не-
зависимость дает возмож-
ность помогать родителям 
и воспитывать образован-

ных детей, ведь без денег 
сделать это очень сложно. 
А занимаясь любимым де-
лом и став гармоничным 
человеком, обязательно 
найдешь свою любовь! – 
объясняет студентка фа-
культета журналистики 
Алёна Мартынова.

А 16,9% уверены, что 
важнее увлечения, путе-
шествия, саморазвитие  
и творчество.

– Мир слишком боль-
шой и интересный, чтобы 
оставаться в одном горо-
де. В путешествиях есть 
всё для счастья. Так ты 
постоянно учишься чему-
то новому и необычному 
от разных людей по всему 
миру. Узнаешь особенно-
сти народа и менталитета. 
А это не может не привле-
кать! – поделился мнением 
студент факультета эконо-
мики и предприниматель-
ства Карен Эдуарди.

Несмотря на то,  что 
большинство респонден-
тов выбрали главной цен-
ностью семью, многие счи-
тают важным состояться 
именно в профессиональ-
ной сфере. Хорошая жизнь 
в сейчас требует больших 
затрат и усилий, поэто-
му мы неосознанно стре-
мимся соответствовать 
требованиям времени. 
Кто-то из современников 
сказал: «Наши ценности – 
это наша воля». У каждого 
есть выбор, которым мы 
руководствуемся, опреде-
ляя, что для нас наиболее 
важно.

C 3 по 6 марта в Выставочном зале ТРК «Мегаполис» 
прошла всероссийская выставка «АРТ-Челябинск 
2016», которую организовало Первое выставочное 
объединение Челябинской области. В течение трех 
дней у жителей и гостей города была возможность 
пообщаться с мастерами и художниками, полюбо-
ваться произведениями искусства, а особенно по-
нравившиеся даже приобрести.

Давайте поразмыслим

АРТ-
Челябинск

«Технополис», № 6, 22 марта 2016

О чём же мы размыш-
ляли? Концерт был посвя-
щен сразу двум любимым 
праздникам – Дню защит-
ника Отечества и Между-
народному женскому дню.

Программу составили 
наподобие пьесы. Внача- 
ле – пролог и танцеваль-
ная интермедия. 

Затем – театральное 
представление, объединив-
шее в одно гармоничное 
целое выступления юных 
талантливых артистов.

Музыкальные номера 
отличались особенным 
ра з н о о бра з и ем :  д ж а з  
и бардовская песня, боль-
шие группы и камерные 
ансамбли.

Зрители радостно апло-
дировали участникам –  
а подчас даже аккомпани-

ровали им ритмичными 
хлопками, сами становясь 
частью ансамбля.

По словам организато-
ров, подобные меропри-
ятия будут проводиться и  
в дальнейшем, что не мо-
жет не радовать нас, бла-
годарных зрителей.

Участниками выстав-
ки стали всевозможные 
творческие объединения, 
авторы и производители. 
Среди экспонатов – мяг-
кие игрушки, украшения, 
домашняя утварь, карти-
ны, заготовки для творче-
ства и даже музыкальные 
инструменты: тибетские 
поющие чаши, привезен-
ные из Севастополя.

– Выставка получилась 
очень милая,  уютная: 
игрушки, посуда, кото-
рой можно украсить дом, 
сделать его ярче. Очень 
приятно было увидеть 

работы челябинских, и не 
только, художников и ма-
стеров на все руки. А еще 
я уронила не одну слезу 
над ювелирными укра-
шениями: красивые, но 
дорогие! – рассказывает 
студентка ЮУрГУ Валерия 
Литвиненко.

Первое выставочное 
объединение с 2007 года 
занимается организацией 
и продвижением всевоз-
можных экспозиций по 
области, успешно реали-
зовано уже более сотни 
проектов. Узнать о про-
шедших и предстоящих 
выставках можно на сай-
те pvo74.ru.

Пятого марта в камерной обстановке библиотеки имени Пушкина прошёл организованный Музыкальной 
комиссией ЮУрГУ концерт-спектакль «Размышления о…».

Оксана Старовойтова, ФЖ-211 
Фото: интернет-источник

Родион Саляхов, Мн-360
Фото: Антон Леонов

Ульяна Сафонова, ФЖ-309
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Весна для меня – самое 
сладостное время года.  
В нем есть такая же щемя-
щая неопределенность, как 
и в осени. Нежность – вот 
слово, которое подходит вес-
не. Нежность в распустив-
шихся сирени и яблонях,  
в тихих и уже душных дво-
риках домов. Если говорить 
об ожиданиях, жду чего-то 
не от весны, а от себя. Она 
не изменится, а вот я ме-
няюсь. Поэтому жду новых 
мыслей и желаний, увлече-
ний. Жду, что наконец-то 
смогу сшить платье и раз-
рисовать стену в подъезде.  
И экзаменов, конечно (до 
них главное – дожить). Ко-
нечно же, хочется по мак-
симуму насладиться этим 
временем года!

Весна – это такое вре-
мя года, когда всё во-
круг просыпается. Дви-
жения становится боль-
ше. Динамика вокруг 
всегда вдохновляет на 
что-то новое (во всяком 
случае, меня). Появля-
ется много интересных 
идей и планов, которые 
не терпится воплотить 
в жизнь. И почему-то 
именно весной я ста-
новлюсь позитивнее, 
мне лучше всё удается.  
А ещё весной у мамы 
день рождения. Поэтому 
с радостью бегаю в по-
исках подарка для неё. 
Всегда пытаюсь при-
думать что-то необыч-
ное… Именно за это я и 
люблю весну.

Весна – время, когда 
легко на душе. Всё расцве-
тает. Наконец-то можно 
снять тёплую одежду, с 
удовольствием гулять и за-
ниматься спортом! А ещё у 
меня в это чудесное время 
года день рождения! На 
весну у меня грандиозные 
планы. Хочется с утра до 
вечера гулять по городу 
в легком платье, вдыхать 
полной грудью свежий 
воздух. Весной планирую 
полностью всё поменять 
вокруг.  Отказаться от 
некоторой социальной 
работы и больше време-
ни уделять себе: спорту, 
прогулкам с друзьями.  
А в мае пробегу полумара-
фон в Сочи с командой из 
ILoveRunning.

На самом деле, я не 
отдаю предпочтения 
определенному времени 
года. Каждое восприни-
маю по-своему и во всех 
вижу как плюсы, так  
и минусы. От весны же 
жду, в первую очередь, 
тёплой погоды и мень-
ше луж. Хотя без послед-
него вряд ли получится. 
Ещё весна – это сезон, 
когда уже значительно 
ощущается увеличение 
продолжительности све-
тового дня. Всего за три 
месяца день прибавля-
ется целых семь часов 
света! Никак не могу 
понять, почему меня, 
по сути «сову», так раду-
ет это обстоятельство?

Ваше мнение:
весна – это…?

Согласитесь, каждое время года по-своему 
очаровательно. Но только от весны каждый раз 
люди ожидают чего-то особенного: любви, на-
дежд, новых свершений, лихого поворота судьбы. 
А стоит ли? Мы решили узнать, какие планы сту-
денты ЮУрГУ строят на весну 2016 года.

Дарья 
Корчака,  

Э-294

Ильнур 
Хидиятов, 

ФЖ-204

Елизавета 
Гордовер, 
ИЭТТ-270

Александр 
Станогин, 
КТУР- 410

ЮУрГУ как огромный социальный лифт. Куда он поедет – решать тебе!
#ЮУрГУ #мудраямысль

@AlexBerestov

Твит недели

Дебют Dance club
Зал на тысячу мест, сижу в десятом ряду, примерно в середине, вокруг никого. На сцене 25 великолепных 
парней… Танго, вальс, модерн, пасодобль – и всё это только для меня! Такого Восьмого марта у меня ещё 
не было… Вы подумали, что это сон? Нет, это первое выступление челябинского мужского танцевального 
коллектива Dancе club.

П р а з д н и ч н ы е  д н и 
уже прошли, наступили 
рабочие будни. Свежи-
ми остались не только 
тюльпаны, но и при-
ятные воспоминания  
о том волшебном вече-
ре: элегантный мужчина  
с тросточкой и во фраке 
вышел на сцену и объ-
явил присутствующим 
в зале дамам, что у них, 
оказывается, есть целых 
семь причин, чтобы на-
ходиться именно здесь  
и именно сейчас. Я за-
помнила только три. 

Первая: сегодня восьмое 
марта, понедельник, – 
кстати, единственный 
понедельник в году, ко-
торый тяжелым никак 
не назовешь, что весьма 
примечательно. Вторая: 
завтра Восьмое марта, 
официальный выходной –  
но зачем ждать до зав-
тра, если можно начать 
праздновать уже сегод-
ня? Третья: на сцене будут 
выступать только лучшие 
мужчины Челябинско-
го  государственного  
института культуры – что 
может быть культурнее 
в суровом Челябинске! 
Но когда началось пред-

ставление, я поняла, что 
причин на самом деле го-
раздо больше.

Бесстрашный тореадор 
на сцене мужественно 
сражался с быком – от-
чаянная храбрость, сила, 
стойкость, выраженные 
средствами пластики, дей-
ствительно завораживали. 
В русском народном тан-
це проявилась широкая 
душа нашего народа. Как 
правильно заметил веду-
щий, у настоящего мужчи-
ны только две настоящих 
любви: любовь к женщи-
не и любовь к Родине, 
которые с неподдельной 
искренностью воплоти-

ли участники коллектива 
в своих танцах. Пронзи-
тельный номер «Бильярд» 
окончательно покорил 
мое сердце: кий был подо-
бен стреле Амура! Поверь-
те, устоять перед такой 
харизмой крайне сложно –  
но я справилась! Всех эмо-
ций не передать, это нуж-
но было видеть своими 
глазами.

Десяткам девушек, так 
же как и мне, казалось, 
что танцуют только для 
них. Дебют Dance club 
прошел успешно: в это 
Восьмое марта хотелось не 
только принимать цветы, 
но и дарить их.

Восемь разных станций, 
восемь мест, где команды 
показывают, на что спо-
собны. Бой на мечах давал 
возможность узнать, кто са-
мый воинственный. Снеж-
ный и копейный тиры,  
а также лучный бой и снеж-
ки проверяли меткость и 
тактическое мышление. 
Эстафета в мешках и сбор-
ка автомата Калашникова 
показывали, кто самый бы-
стрый, а перетягивание ка-
ната – кто самый сильный. 
Разобраться во всём было 
очень сложно, но грамот-
ная организация времени 
и места сбора у каждой кон-
трольной точки позволяли 
вовремя пройти все этапы.

Атмосферу настоящего 
зимнего праздника создава-

ли также специально подо-
бранные костюмы дружин-
ников, казаков и крестьян 
разных эпох. Согреваться и 
подкреплять силы участни-
кам предлагали с помощью 
зажигательной музыки и 
полевой кухни, фишкой 
которой стал настоящий са-
мовар. Поэтому даже начав-
шийся снег не испортил бо-
евого настроя участников.

Победительницей при-
знали команду поискового 
отряда «Звезда» Челябин-
ского государственного ин-
ститута культуры. Не оста-
лись без наград и призёры 
соревнований. Кроме того, 
организаторы отметили не-
сколько особенно отличив-
шихся команд, не набрав-
ших большого количества 
баллов.

В холодное время года 
положено кутаться в 
шубы и пить горячий чай с 
вареньем. Однако 28 фев-
раля в сквере «Алое поле» 
нашлись люди, которые, 
вопреки этим неписаным 
правилам, приняли уча-
стие в зимнем спортив-
ном празднике «Горячий 
снег». Он сочетал в себе 
детские игры, набираю-
щие популярность спор-
тивные направления и 
старорусские забавы.

Сила воли  
и сила духа

Автор материала:
Алёна Максимова, ФЖ-204 
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Ансар Фаткулин, АС-303
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Александра Козлова, ФЖ-309
Фото из архива делегации



ЗА гранью обычного

Кому, как не организатору 
проекта, лучше всего извест-
ны все тонкости его реализа-
ции! Одна из координаторов 
фестиваля, Елена Бородина, 
всецело с этим согласна и 
подробно рассказывает о ЗА.

– Елена Андреевна, како-
ва цель фестиваля, и что 
необходимо начинающему 
режиссёру, чтобы принять  
в нём участие?

– Цель – собрать лучших 
режиссеров России и посмо-
треть представленные филь-
мы. На фестиваль прислали 
250 заявок из разных городов 
и стран, из них судьи отобра-
ли лучшие фильмы – и мы 
даем челябинским зрителям 
возможность посмотреть эти 
ленты и пообщаться с их ав-
торами. Приезд режиссера 
на фестиваль – обязательное 
условие, в противном случае 
фильм не включается в кон-
курсную программу.

Мы растем: становится 
больше организаторов, по-
ступает больше заявок. Ожи-
дание только одно: чтобы фе-
стиваль прошел замечательно 
и, главное, чтобы он остался 
в памяти челябинцев, а воз-
можно, и повлиял на чью-то 
жизнь.

– Чем нынешний ЗА отли-
чается от прошлогоднего?

– В этом году жюри сделало 
акцент более на социальную 
тематику, на то, что связано 
с проблемами страны: межна-
циональными отношениями, 
экономикой, патриотизмом. 
Были и триллеры, и мю-
зикл, и мелодрамы. Мне, как 
девушке, не хватало филь-
мов про любовь, комедий. 
Большинство картин весьма  
серьезны, но все потрясающе 
интересны. В первый день 

зал аплодировал стоя, на 
другом фильме все плакали. 
И это радует: значит, зритель 
не разучился воспринимать 
«трудные» фильмы.

– Расскажите о работе с 
участниками вне кинозала?

– Днём организуем для 
них экскурсии, например, на 
ЧТПЗ, в цех «Высота 239» – ре-
жиссеры были очень приятно 
удивлены тем, что в Челябин-
ске есть такое потрясающее 
производство. Кроме того, 
сами участники фестиваля 
проводят для всех желающих 
мастер-классы.

– Как вы считаете, всё ли 
удалось? Будет ли ЗА прово-
диться и в последующие годы?

– Безусловно! Количество 
заявок и огонек в глазах мо-
лодых режиссеров не дают  
в этом усомниться!
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Они встретились уже в седьмой раз. Те, кто ЗА искус-
ство, ЗА настоящее кино: организаторы, участники, 
зрители кинофестиваля, название которого – «Золо-
тые аплодисменты» – сократилось за эти годы до ЗА, 
в то время как сам праздник кинематографа заметно 
вырос, а горизонты его значительно расширились.

Опрос

Крепкая и дружная семья: она всегда поддержит

Что для вас самое  
главное в жизни?

Творить и созерцать прекрасное

Другое

Саморазвитие: каждый человек строит себя сам

Значительный денежный капитал: с ним возможно всё

Литературный чайИнфографика

Дмитрий Сыромятов, И-308
Фото: Никита Исаков
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Анна Краснослободцева

Первый день весны

Трамвай пронесется мимо –
Маршрут не прочесть.
Я похож на кругляшку «рондо» –
Скорей бы доесть.
Я такой же, как эта улица, – 
мокр и сер.
В моих венах давно вместо крови
Растаявший снег
Я такой же, как первое марта,
Новый год, роман,
Твоя новая жизнь в понедельник.
Я – самообман.
Я такой же, как эта улица, –
Извилист и крив.
На ней жизнь бьет ключом,
Я же – вовсе не жив.
Тот трамвай остановится,
Сяду в него наобум.
Мне неважно, докуда ехать
И куда я приду.
Через три недели приедет Васильев,
Бородат и уныл.
Я спрошу: с кем в начале нового дня
сидел и курил?
Дать отсчет весне слишком сложно,
когда это март.
Я все фокусы выкинул за зиму,
В рукавах пусто без карт.
Это сложно – начать хоть раз в жизни
Верить весне.
Я хочу читать своим голосом 
Эти строки в твоей голове.

Мне 19 лет, студентка 
и в настоящее время за-
нимаюсь тем, что моя 
мама называет «ерун-
дой». Стихи пишу когда 
придется, где придется 
и на чём придется – по-
этому большинство из 
них теряю и редко уча-
ствую в стихотворных 
конкурсах. На данный 

момент собираю по крупицам всё, что когда-то было 
написано, и для меня настоящее счастье, что моя 
подруга любезно сохранила всякие мои сочинения 
в своем дневнике на taaasty.com. Если бы не она, на-
верное, всё написанное в 2011–2013 годах потерялось 
бы. У меня есть своя музыкальная группа. Иногда я 
рисую всякие скетчики в блокноте, а в последнее 
время снимаю олдскульными фотоаппаратами на 
135-миллиметровую пленку.

Выше всех – на 9,47 метра –  
подбросил блин житель Нью-Йорка  
Доминик Кузакри. Результат зафиксирован  
13 ноября 2010 года. 

Кстати, предыдущий рекорд – 9,17 метра – 
тоже принадлежал Доминику.

Высота самой большой стопки блинов  
составила 82 сантиметра. Ее соорудили в честь 
празднования Масленицы сотрудники телеканала 
Food Network UK. Сам процесс приготовления 
занял 13 часов. Было потрачено 253 яйца,  
5 килограммов муки и 15 литров молока.  
Стопка состояла из 725 блинчиков.  
Рекорд зафиксирован 9 марта 2013 года.

Согласно исследованиям русских историков, 
блины на дрожжах появились примерно  
в 1005–1006 годах. 

Таким образом, в 2016 году русскому блину 
исполняется 1010 лет.
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С Совершеннолетием!

23 февраля исполнилось 18 лет филиалу ЮУрГУ в Нижневартов-
ске: именно в этот день в 1998 году учебно-консультационный пункт 
получил новый статус. За время существования филиал подготовил 
для города и Ханты-Мансийского автономного округа более четырёх 
тысяч специалистов и бакалавров.

В честь знаменательного события состоялся торжественный при-
ем директора. Открывая праздничную церемонию, глава филиала 
Вера Борщенюк поздравила коллектив с совершеннолетием, под-
черкнула, что с каждым годом студентов с активной жизненной 
позицией становится всё больше, а также пожелала всем ребятам 
успехов в учебе.

Творческие коллективы филиала подготовили особые номера к 
праздничному концерту: например, команда КВН – видеоролик с 
«поздравлением Президента», театральная студия – фрагменты из 
фильма «В джазе только девушки», а члены литературного клуба – 
стихи собственного сочинения.

Лучших студентов – отличников, активистов, спортсменов отме-
тили Почетными грамотами и фирменными подарками от ЮУрГУ.

День чиСла Пи
14 марта факультет математики, механики и компьютерных наук 

отметил День числа Пи – неофициальный праздник, посвящённый 
математической константе.

Познавательной стала лекция доктора физико-математических 
наук Сергея Подошведова о квантовой информатике. Это раздел 
науки, возникший в конце XX века на стыке квантовой механики, 
теории алгоритмов и теории информации. Он изучает общие прин-
ципы и законы, управляющие динамикой сложных квантовых си-
стем. Моделью такой системы является квантовый компьютер.

Затем подвели итоги приуроченных к празднику конкурсов. Работы 
фотоконкурса «Число Пи в нашей жизни» представлены на выставке, 
расположенной в лифтовом холле седьмого этажа главного корпуса. 
Никого не оставил равнодушным и вкусный конкурс ПИрогов.

Коллектив факультета поздравляет всех студентов и преподава-
телей ЮУрГУ с этим замечательным праздником, желает успехов в 
применении математики в жизни и научных исследованиях.

Юлия ШАМСУТДИНОВА

иноСтранный и толСтой
На базе Международного института менеджмента ЛИНК в под-

московном городе Жуковском состоялся VII Межвузовский студен-
ческий форум по прикладной лингвистике, на котором студентка 
четвёртого курса факультета лингвистики ЮУрГУ Валерия Бартко-
ва достойно представила университет, выступив с докладом «Идеи 
гуманистической педагогики Л.Н. Толстого на уроке иностранного 
языка в современной школе».

Доклад Валерии, результат успешной работы в рамках семестро-
вого учебного курса «Методика преподавания иностранных языков» 
(преподаватель – кандидат педагогических наук, доцент кафедры 
лингвистики и межкультурной коммуникации Ирина Ставцева), вы-
звал интерес у участников секции «Актуальные вопросы преподава-
ния иностранного языка», на которой обсуждались гуманистическая 
и ТРИЗ-педагогика, мнемотехники, вебквесты, словари и вопросы 
применения информационно-коммуникационных технологий на за-
нятиях иностранным языком.

– Это здорово, когда по прохождении программного учебного кур-
са студент хочет поделиться идеями не только с одногруппниками на 
семинаре, но и с более широкой аудиторией, на научном уровне! –  
говорит Ирина Ставцева. – А для полноценной реализации такой 
возможности студент должен не просто хорошо учиться, но обладать 
талантом, стремиться к открытиям. Очень важно, что университет 
поддерживает таких инициативных и творческих ребят, поощряя их 
желание рассказать о своих научных поисках и узнать новое.

На форуме Валерия почерпнула много полезной и актуальной ин-
формации о современных научных направлениях и открыла новые 
горизонты для будущих исследований.

– Очень довольна поездкой, за что в первую очередь хочу поблаго-
дарить фонд ректора: он предоставляет потрясающую возможность 
пообщаться с коллегами из всех вузов страны и обсудить насущные 
вопросы в сферах переводоведения и прикладной лингвистики, – де-
лится впечатлениями студентка. – Кроме того, хочу выразить отдель-
ную благодарность организаторам форума: они проделали большую 
работу, чтобы обеспечить делегатам комфорт.

По результатам форума издан сборник статей.
Мария ИЛЬИНА

Председатель государственной экзаме-
национной комиссии, начальник отдела по-
лиции «Тракторозаводский» УМВД России 
по городу Челябинску Дмитрий Золотухин 
и директор колледжа Александр Зайко по-
желали новоиспеченным специалистам про-
фессиональных успехов.

– Честно говоря, мы очень сомневались в 
правильности выбора, когда три с половиной 
года назад пришли сюда с документами, – 
вспоминает мама Анны Благининой Светла-
на Александровна. – А сегодня я счастлива. 
Дело не только в том, что Аня с отличием за-
кончила колледж, получила диплом юриста. 
Мне кажется, что моя сегодняшняя Аня – это 

Ядром исследовательской груп-
пы стали представители извест-
ных зарубежных академических 
и научных институтов: Эстонской 
Высшей школы предприниматель-
ства Mainor и учебного центра 
ABConsult Õppekeskus (Таллинн), 
Международного университета 
МИТСО (Минск), Национальной 
академии наук Республики Казах-
стан, научно-исследовательского 
института частного права и Caspian 
University (Алматы).

Межвузовский характер исследо-
вания обеспечило участие членов 
российского академического со-
общества – юристов из Пермского 
государственного национального 
исследовательского университета, 
Уральского государственного юри-
дического университета, Тюмен-
ского, Башкирского и Самарского 
государственных университетов.

Исследованием руководили уче-
ные ЮУрГУ – кандидаты юриди-
ческих наук, доценты: заведующий 
кафедрой гражданского права и 
процесса Галина Степановна Де-
мидова и Тихон Петрович Подши-
валов.

Перед группой стояла цель 
разработать предложения по со-
вершенствованию гражданского 
законодательства России и стран 
ближнего зарубежья, направленные 
на повышение эффективности реа-
лизации принципов гражданского 
законодательства.

– Дело в том, что международ-
ные журналы, индексируемые в 
Web of Science и Scopus, достаточ-
но трудно заинтересовать иссле-
дованиями российской правовой 
системы, – говорит соруководитель 
и администратор проекта Тихон 

Подшивалов. – Только длитель-
ная и последовательная работа по 
реализации именно объединенных 
международных исследований на 
основе методов сравнительного 
правоведения позволит добиться 
роста публикационной активно-
сти. Осуществление этого иссле-
довательского проекта станет для 
сотрудников нашей кафедры свое-
образной апробацией методики 
проведения научных исследований 
на международном уровне в сфере 
юриспруденции. И, конечно, зна-
чимость исследования возрастает 
благодаря участию ЮУрГУ в Про-
екте 5-100: активное вовлечение 
кафедры в реализацию программы 
повышения конкурентоспособно-
сти вуза («дорожная карта»), при-
звано обеспечить накопление и 
углубление научных знаний.

Разработанные участниками 
исследовательской группы реко-
мендации по совершенствованию 
законодательства увидят свет в 
виде монографии, которая выйдет 
в федеральном издательстве.

Среди сотен предложенных ис-
следователями научных идей, ко-
торые будут изложены на 400 стра - 
ницах монографии, самым зло-
бодневным является вывод о том, 
что принцип законности отходит 
на второй план, уступая место 
принципу добросовестности. Это 
обусловлено тем, что юристы по-
нимают: как бы законодатель ни 
старался, сразу после, а вернее 
всего – даже до принятия зако-
на будут изысканы способы этот 
закон обойти. Поэтому в сфере 
частно-правового регулирования 
принципу добросовестности при-
дается большее правовое значе-

ние, чем формальному соблюде-
нию закона.

– Создание в структуре плани-
руемого Юридического института 
ЮУрГУ научных лабораторий, не-
сомненно, станет толчком к выходу 
исследований по частному праву не 
только на всероссийский, но и на 
международный уровень. Иссле-
дование проблем реализации прин-
ципов гражданского права создает 
оптимальную базу для включения 
ученых кафедры в мировое науч-
ное сообщество, – подчеркивает 
Тихон Подшивалов.

В заключение стоит отметить, 
что кафедра гражданского права и 
процесса поступательно подходит к 
развитию научных идей, в формате 
коллективных исследований в по-
следние годы реализованы научные 
проекты: «Пределы осуществления 
прав участников имущественного 
оборота» (2012–2014 гг.), «Матери-
альные и процессуальные вопросы 
осуществления и защиты граждан-
ских прав» (2014–2015 гг.), «Права 
участников гражданского оборота: 
общая характеристика, приобрете-
ние и защита» (2015 г.).

Валентина ЛОГОВЕНКО

Проект юристов 
Кафедра гражданского права и процесса ЮУрГУ стала 
базой для академической площадки, где сформировалась 
международная группа юристов, решивших провести 
амбициозное исследование. Тридцать учёных объединили 
усилия для создания современной научной концепции 
«Принципы гражданского права и их реализация».

Тихон Подшивалов

Первые правоохранители

совсем другой человек: самостоятельный, 
целеустремленный. Ей нравится учиться, 
у нее всё получается, она знает, что делать 
дальше. А заслуга в этом – педагогического 
коллектива. Все эти годы я была совершен-
но спокойна за дочь. Мне и семье понятен 
её выбор профессии, решение связать свою 
жизнь с работой в правоохранительных ор-
ганах.

Светлана Александровна почти слово в 
слово повторяет слова мамы еще одной ме-
далистки – Татьяны Барышниковой. Похо-
жего мнения и сами выпускники. Почти все 
они намерены продолжить юридическое об-
разование, большинство видят свое будущее 

в правоохранительной деятельности. Ребя-
там, правда, для этого нужно еще отслужить 
в армии – но Максима Воробьёва это не пу-
гает. Вектор развития определен, всё осталь-
ное зависит от человека. Что касается само-
стоятельности, то, по мнению Владислава 
Лопаткина, в колледже они попробовали её 
гораздо раньше, чем ровесники-школьники. 
И оказалось, что она им вполне по силам.

По словам куратора группы Светланы 
Ткалич, выпускников колледжа отличает 
ещё одно важное качество: они не смотрят 
на мир свысока. По опыту, полученному на 
практиках, уже знают, что такое самая тяже-
лая работа, и она их не пугает. «Закалка» –  
это, может быть, сказано слишком сильно, 
но «термообработку» эти ребята уж точно 
прошли.

– Учебные программы колледжа имеют вы-
раженную практическую направленность, –  

отмечает Александр Зайко. – Это дает нашим 
выпускникам существенные преимущества 
при трудоустройстве. Нисколько не сомне-
ваюсь, что ребята из группы 490 ещё заявят 
о себе добрыми, полезными для Отечества 
делами. В добрый путь!

Мария ИЛЬИНА,
Вячеслав БОЛОТНИКОВ

В Технологическом колледже ЮУрГУ состоялся первый выпуск  
по специальности «Правоохранительная деятельность».  
Из двенадцати выпускников три – Татьяна Барышникова, Анна Благинина, 
Полина Овсянникова – получили дипломы с отличием.
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Услышав про такой пирог, я в замешательстве едва 
не поперхнулся. Но заместитель директора Техноло-
гического колледжа ЮУрГУ по научно-методической 
работе и информационным технологиям Лариса Пав-
ловна Попкова как ни в чем ни бывало продолжила: 
«Это ведь вам будет интересней, чем рассматривать 
влияние личности А.Х. Бенкендорфа на полицию Рос-
сии». Пусть простит меня второкурсница Екатерина 
Воронина за Александра Христофоровича, но пирог, 
которым, как значилось в программе Х Студенческой 
научно-практической конференции, угощали в аудито-
рии № 406, мне и в самом деле показался аппетитнее, 
чем история ХIХ века, и я поспешил, чтобы успеть 
его отведать.

И вовремя, потому что будущий товаровед Светлана 
Лозынина как раз начала рассказ про это необычное 
блюдо. То есть, речь шла, конечно, о проверке качества 
аппаратов сотовой связи. Но проводя экспертизу, Свет-
лана бросала телефоны в кипящую воду, оставляла 
в морозильной камере, роняла с четвертого этажа… 
А в заключение доклада и в самом деле принесла из 
соседней комнаты румяный пирог, в котором вместе 
с капустой оказалось и два телефона SAMSUNG. Оба 
они – и сенсорный, и клавишный – побывав в духовке, 
разогретой до 180 градусов, тем не менее, работали!

– В будущем мне предстоит помогать определиться 
с выбором покупателям аппаратов мобильной связи. 
И они должны знать, что обычные, серийные теле-
фоны надежнее и служат намного дольше, чем их до-
рогие «навороченные» собратья, – объяснила Светлана 
смысл своего исследования.

Практическая направленность, возможность при-
менения результатов в будущей работе – вот отличи-
тельная особенность научной деятельности студентов 
Технологического колледжа ЮУрГУ. Будущий дизай-
нер одежды Валерия Белоусова обстоятельно расска-
зала о способах борьбы с пятнами на ткани. А потом 
вручила присутствующим краткую памятку, в которой 
перечислила методы выведения пятен с 36 видов тек-
стильных материалов.

– Ни в коем случае нельзя пятна от ягод присыпать 
солью, – в частности, предупредила девушка. – Соль 
«закрепляет» загрязнение. Поможет только раствор 
хлора.

На вопрос о мотивах такого выбора темы Валерия 
ответила: «Я дизайнер одежды. Придется работать 
с тканями. А в процессе всякое может случиться,  
и нужно быть готовым к форс-мажорным обстоятель-
ствам».

Еще одна отличительная черта дискуссий, возни-
кающих при обсуждении научных работ студентов, – 
заинтересованное, неформальное участие педагогов. 
Студентка – автор доклада «Организация работы в 
салоне красоты» легко, почти не обращаясь к мате-
риалам презентации на экране, перечисляла оборудо-
вание парикмахерской, технические и гигиенические 
стандарты, матрицы диалогов обслуживания. Я поду-
мал: какая умница, подготовленный, зрелый человек 
придет завтра на рынок услуг. А вот члены экспертной 
комиссии – педагоги И.Н. Романенко и Н.Ю. Волги- 
на – были другого мнения.

– А почему это у вас на макете парикмахерской 
стены окрашены в насыщенный красный цвет? Счи-
таете, что он будет действовать на клиентов умиро-
творяюще? – сыпались вопросы. – И с лицензией не 
всё понятно. Потребуется она при открытии салона 
красоты или нет?..

Правильного ответа мы не услышали. Впрочем,  
у будущего мастера прически впереди еще полтора 
года учебы. Есть время, чтобы восполнить недостаю-
щие знания.

В программу последнего дня научно-практической 
конференции Технологического колледжа ЮУрГУ 
вошли не менее интересные темы: «Создание объек-
та пэчворк в графических редакторах AdobePhotoshop 
и CorelDraw», «Математические трюки в рекламе», 
«Примеры правонарушений в социальных сетях и их 
последствия».

Победители получат не только почетные дипломы, 
«автоматы» в зачетные книжки, но и ценные подарки 
от руководства колледжа.

Вячеслав БОЛОТНИКОВ

Университет  
глазами абитУриента

Что такое ЮУрГУ для абитуриента? Место, куда входишь – и за-
хватывает дух от волнения. Место, где царит особая, «студенческая», 
пока непонятная тебе, абитуриенту, атмосфера, которая подогревает 
желание стать частью этого мира, окунуться в него с головой. Всех 
студентов считаешь невероятными счастливчиками, завистливо смо-
тришь на них и мечтаешь стать таким же, как они. Ты готов многое 
отдать за то, чтобы сделать хотя бы глоток этой необыкновенной 
взрослой жизни. На всех себе подобных (абитуриентов) смотришь 
настороженно или даже враждебно, пытаясь найти в них тысячи 
недостатков, которые лишили бы их права конкурировать с тобой 
в борьбе за место на выбранном факультете. Посещаешь все Дни 
открытых дверей в надежде, что тебя заметят и запомнят. По не-
сколько раз в день заходишь на сайт ЮУрГУ, чтобы удостоверить-
ся, что на твой факультет действительно есть бюджетные места и 
что их каким-то магическим образом не стало меньше. Смотришь 
и читаешь отчёты со всех учебных и внеучебных мероприятий, пы-
таешься хоть как-то прочувствовать эту атмосферу. А в страшных 
снах тебе видятся списки зачисленных, в которых нет твоих имени 
и фамилии.

Вы все – бывшие абитуриенты ЮУрГУ, которые смогли достичь 
своей цели. Вспомните, как тяжело это далось, сколько трудностей 
и преград вы преодолели на долгом пути к дверям университета. 
Позади бесконечные часы подготовки, многочисленные курсы, ре-
петиторы, великий и ужасный Единый государственный экзамен. 
Сейчас вы, конечно же, привыкли к жизни, которая когда-то казалась 
пределом мечтаний. Но попробуйте восстановить в памяти то, как 
сильно вы хотели стать частью этого мира, какие усилия прилагали 
и как сильно радовались, узнав свои результаты.

Вспомнили? А теперь задумайтесь, ради чего прошли этот длин-
ный и тернистый путь. Уж точно не ради того, чтобы попросту от-
сиживать пары, даже не вслушиваясь в объяснения преподавателя. 
Вы поступили сюда, чтобы получить образование в одном из луч-
ших университетов России, углубить и расширить свои знания в 
интересующем направлении, раскрыть свой профессиональный и 
внутренний потенциал и просто наслаждаться весёлой студенческой 
жизнью.

Ловите и цените каждую секунду студенчества, пользуйтесь лю-
бой возможностью получить знания, постоянно занимайтесь само-
развитием. А главное, помните, через что вы прошли на пути к цели, 
и не забывайте, что на вашем месте мог оказаться кто-то другой.

Анастасия ВОЛЖАНИНА, лицей № 37

весенний Праздник  
Поэзии

В ЮУрГУ в рамках 
фестиваля «Весна сту-
денческая» состоялся 
литературный кон -
курс «Восхождение 
на Парнас». Это со-
стязание любителей 
изящной словесности 
традиционно прохо-
дит в начале весны, а 
его победители, обре-
тя уверенность в своих 
силах и способностях, 
впоследствии участву-
ют в конкурсах город-

ского, регионального и всероссийского уровня.
Для студентов это праздник, на котором каждый может выразить 

свою индивидуальность, поделиться пониманием искусства и ли-
тературы.

– Прав классик, который сказал: «Больше поэтов хороших и раз-
ных!» – считает член Союза писателей России, руководитель ли-
тературного объединения ЮУрГУ «Студенческий Парнас» Лилия 
Кулешова, – на этом творческом вечере мы стремимся создать у со-
бравшихся ощущение праздника поэзии, напомнить, что кроме мате-
риальной в мире есть и духовная составляющая, и она сильна. Одна 
из главных целей – дать ребятам почувствовать, что их творчество 
нужно людям, предоставить возможность услышать, как их ровес-
ники ощущают этот мир, на какие темы они пишут, что их волнует. 
Это так здорово, когда они собираются вместе и узнают друг друга, 
а потом дружат между собой. Это так разнообразит жизнь!

Участие в конкурсе приняли около двадцати студентов, в том 
числе и члены литературного объединения ЮУрГУ «Студенческий 
Парнас».

– Очень нервничала, но эмоции остались только положительные: 
для меня важно говорить о своих работах, показывать их миру. О чем 
бы ни писала – все мои стихи о счастье. Хотя часто люди говорят, 
что испытывают совершенно другие эмоции, когда их слушают или 
читают, – рассказывает участница конкурса Ева Сытина.

Внимательно выслушав всех авторов, члены жюри определили 
лучших. После мастер-класса по творческим работам победителям 
вручили призы и дипломы. Гран-при получила Елена Плишкина 
(ФЖ-305), лауреатами стали Александра Козлова (ФЖ-309), Павла 
Шумкина (ФЖ-309) и Маргарита Мулюкова (ПСПО-116).

Литературное объединение «Студенческий Парнас» создано при 
Центре творчества ЮУрГУ в 1998 году. Произведения молодых поэ-
тов публиковались в региональных и столичных сборниках и журна-
лах: «Поэзия Урала в ΧΧI веке», «Современники», «Южный Урал», 
«Звёздный голос», «Электрический снег» и других. Для участников 
литературного объединения очень важна авторская позиция. Девиз 
творческого коллектива – «Словом я вижу, словом я слышу, словом 
люблю».

Если чувствуете в себе силы и творческий потенциал, приходи-
те на занятия в «Студенческий Парнас». Подробную информацию 
можно получить у Лилии Владимировны Кулешовой по телефону 
8-952-525-56-17.

Надежда ЮШИНА

Школьники и студенты технику-
мов узнают о направлениях подго-
товки и специфике работы кафедр 
института экономики, торговли 
и технологий ЮУрГУ: «Эксперти- 
за и управление качеством пище-
вых производств»,«Прикладная 
биотехнология», «Оборудование 
и технологии пищевых произ-
водств», «Технология и организа-
ция питания».

На День пищевой инженерии 
будут приглашены участники  
IX Международного молодежного 
кулинарного фестиваля, состояв-
шегося в ЮУрГУ 26 февраля, – на 
этом празднике вкуса молодые ку-
линары с блеском продемонстриро-
вали свое мастерство. День пище-
вой инженерии – творческий ответ 
преподавателей университета всем 

школьникам и студентам СПО, 
увлеченным пищевыми техноло-
гиями. Ребята из первых уст узна-
ют об особенностях поступления в 
ЮУрГУ, в том числе о льготах для 
победителей конкурсов и олимпи-
ад, ознакомятся с преимуществами 
каждого направления подготовки, 
смогут задать преподавателям ка-
федр все вопросы о поступлении 
и о будущей профессии. А еще –  
в неформальной обстановке по-
общаться с потенциальными рабо-
тодателями: свои презентации на 
мероприятии представят крупней-
шие игроки регионального рынка 
пищевой индустрии – «Ариант», 
«Ромкор», «Первый хлебокомби-
нат» – и другие предприятия мо-
локо- и мясоперерабатывающей 
промышленности и сферы госте-

приимства. Ребятам расскажут, как 
проявить себя на практике еще во 
время учебы и затем эффективно 
трудоустроиться. Кроме того, все 
желающие получат приглашения 
на тематические экскурсии и из-
нутри увидят «кухню» пищевых 
производств!

Мероприятие состоится 25 мар - 
та в 15:00 в Университетском 
комплексе «Сигма» (Челябинск, 
проспект Ленина, 78в, 2-й этаж). 
По всем вопросам обращаться  
по телефонам: (351) 267-97-29, 
267-98-35, 267-91-47.

Юлия РУДНЕВА

Пирог 
со смартфонами

самый вкусный день
Вы грезите о карьере ресторатора? Мечтаете открыть 
ресторан настоящей русской кухни или познакомить 
людей с гастрономической экзотикой? С детства любите 
священнодействовать у плиты? Досконально изучаете 
информацию на упаковках и выбираете здоровую  
и натуральную еду? Мечтаете изобретать инновационные 
продукты будущего? Тогда вам будет очень интересно  
на специализированном Дне работников пищевой 
инженерии в ЮУрГУ!

Фото Алены КОЛБИНОй, Фотошкола ЮУрГУ
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Наверное, каждый чего-то 
боится – высоты, скорости, тем-
ноты, замкнутых пространств… 
Фобий существует огромное 
количество, о некоторых из них 
многие даже никогда не слыша-
ли – например, о каунтерфобии 
(боязнь испугаться), оптофо-
бии (боязнь открывать глаза), 
нефофобии (боязнь облаков). 
Некоторые страхи появляются 
в детстве и могут сопровождать 
нас всю жизнь, а могут исчез-
нуть незаметно для нас самих. 
Со страхами нужно бороться –  
это факт, но где найти лекар-
ство от страха? Ведь нет одного 
действенного совета для всех. 
Поэтому я решила поделиться 
своим нетрадиционным спосо-
бом: а вдруг кому-то поможет?

Когда мне было лет двенад-
цать, я ездила на сборы в спор-
тивный лагерь. Лето выдалось 
жаркое, и окна всегда были от-
крыты настежь, поэтому, когда 
немного смеркалось, а у нас 
горел свет, в комнату залетали 
бабочки – серые такие, непри-
ятные. Однако никто на них не 

В последнее время в России стремительными темпами развивается 
так называемое «кофейное движение». Открываются различные те-
матические заведения, посвящённые этому напитку, увеличивается 
число кофейных киосков и автоматов, даже проводятся чемпионаты 
мира среди бариста. Что это: веяние западной моды или неотъемлемая 
часть ритма жизни современных россиян?

Наверное, смотря американские фильмы, многие замечали, что в 
США кофе пьют везде – в магазинах, на улице, в транспорте. Кофе 
пьют всегда, независимо от времени суток. Без него не обходится об-
щение друзей, деловые встречи, отдых после работы. Можно сказать, 
что питье кофе стало частью американского образа жизни, своеобраз-
ным ритуалом. Однако не так давно Международная организация 
кофе выяснила, что и в Европе культура его потребления становится 
всё более американской. Привычка пить кофе «на бегу» всё больше 
завоевывает традиционные кофейные центры мира – Европу и Ближ-
ний Восток. Россия также не осталась в стороне: за последние десять 
лет ежегодный рост продаж кофе в нашей стране составлял 6–8%. Две 
трети потребляемого в России кофе приходится на Москву и Санкт-
Петербург. Статистика утверждает, что существует прямая зависи-
мость потребления кофе от образования и уровня жизни. Конечно, 
пока модель потребления кофе в России нельзя назвать полностью 
американской: многие всё же предпочитают варить кофе или пить 
растворимый дома, за завтраком. Однако растущее количество ко-
фейных точек говорит о том, что мы развиваемся в этом направлении 
именно по западной модели.

Бесконечные споры о пользе или вреде кофе не умолкают уже 
много лет. Даже врачи и ученые разделились на два лагеря: одни 
утверждают, что кофе плохо влияет на сердце, уровень сахара в кро-
ви, вызывает обезвоживание. Другие возражают: доказано, что кофе 
снижает риск астмы, инфаркта, мигреней и даже рака. Здесь стоит 
сказать, что кофе бывает разным. Конечно, в растворимом или кофе 
из автомата пользы мало, особенно если он сладкий или с добавками. 
К тому же, по данным Росстата, в России каждая пятая банка рас-
творимого кофе – поддельная. А вот натуральный свежесваренный 
напиток благотворно повлияет на организм – однако и стоит хороший 
кофе недешево. Поэтому можно утверждать, что потребление кофе – 
вещь весьма индивидуальная.

ЮУрГУ тоже не обошла стороной мода на кофе: ведь за последние 
несколько лет у студентов появилась возможность не просто пить 
кофе в перерывах между парами, но и выбирать среди огромного 
многообразия «кофейных точек».

– Я работаю в кофейне уже около полутора лет, – говорит студентка 
факультета журналистики и по совместительству менеджер заведения 
в известной сети кофеен Челябинска Ольга Ямщикова. – Начинала 
официанткой, вскоре стала менеджером. Менеджер должен уметь за-
менить любого в своем заведении, поэтому в нашей компании прово-
дятся постоянные тренинги, так что готовить кофе тоже умею. Иногда 
выхожу на подработки бариста. Мой молодой человек очень долго 
работал в кофейной индустрии, ездил на конкурсы по латте арту.  
В общем, кофе в моей жизни много. Сама кофе люблю. Обычно пью 
капучино, так как сам вкус кофейного зерна оценивают по эспрессо 
и капучино. Предпочитаю кофе, который сделан профессионально,  
с помощью эспрессо-кофемашины. Дома пью приготовленный альтер-
нативным способом – в аэропрессе, этот прибор мой друг получил за 
участие в конкурсе. Про плюсы и минусы, конечно же, читала, думаю, 
что во всем должна быть мера. На работе более двух кружек кофе ста-
раюсь не пить. На меня, если честно, кофе вообще никак не действует. 
Иммунитет, наверное. Просто люблю вкус нежного молока и хорошо 
приготовленного кофе! Иногда пью кофе с необычными сиропами, 
например, лавандовым, «имбирным пряником» и другими. Идеаль-
ный бариста для меня – это мастер по приготовлению кофейных на-
питков, человек, которому интересна история кофе, который идет в 
ногу со временем и умеет готовить кофе как традиционными, так и 
альтернативными методами. Чтобы не отставать от времени, нужно 
ездить на соревнования и конкурсы, общаться с профессионалами 
из других регионов. Бариста старой закалки говорят: «Мы кофе не 
варим, а готовим». Варят кофе только в турке. Приготовление идеаль-
ного напитка занимает много времени. Сначала бариста настраивает 
помол под определенный способ приготовления и под определенный 
вид зерен. Приходится приготовить не один и не два эспрессо, чтобы 
настроить помол и соблюсти баланс кислотности, горечи, сладости. 
Потом нужно проверить сочетание молока, которое используется для 
капучино, и эспрессо. В общем, на самом деле, очень трудоемкий 
процесс. Так что желание потребителей добавить побольше сиропа, 
взбитых сливок и других наполнителей иногда воспринимается как 
обида. Насчет развития в Челябинске – да, рост числа точек связан 
с тем, что мода на кофе дошла до нас. Плюс соотношение затрат на 
открытие такого бизнеса и быстрой окупаемости привлекает многих 
стартаперов. Но обидно, что кофейной культуры у людей практически 
нет. Для многих потребителей главное, чтобы побольше, подешевле 
и погорячее. Хотя капучино, например, подается при температуре  
65 градусов. Поэтому, как правило, многие точки работают на де-
шевых расходных материалах, нет обучения персонала, так что не 
факт, что покупатель получит достойный напиток. В сравнении даже 
с близким Екатеринбургом мы пока сильно отстаем.

Но в Челябинске есть несколько людей, которые продвигают 
культуру потребления кофе в массы – устраивают каппинги, дегу-
стации.

Дарья ПЕНЬКОВСКИХ, ЗФЖ-521

«Instagram отменит лайки», «Facebook ввел 
дислайк» – пестрят заголовками социальные 
сети. Поклонники виртуальной жизни в шоке: 
ведь для многих в том, чтобы набрать как можно 
больше заветных «сердечек», заключается чуть 
ли не смысл жизни – а не то что мотиватор к 
добавлению в профиль всё новых и новых фото-
графий! Однако психологи, наоборот, довольны 
возможной реформой: ведь погоня за лайками 
развивает в человеке себялюбие. 

Но любителям лайков паниковать еще рано: 
пока реформа Instagram коснулась лишь публи-
куемых видео. Теперь вместо количества «серде-
чек» пользователи Instagram смогут хвастаться 
только числом просмотров.

Располагаться строка с показателями будет 
сразу под видео, на месте прежних лайков. Кста-
ти, это не значит, что лайки пропадут. Количество 
видео с каждым днем растет, при этом пользова-
тели соцсети не всегда понимали, а сколько же 
именно подписчиков их аккаунта просмотрело 
ролик. «Сердечки» от друзей и подписчиков – 
не чистая статистика. Поэтому администрация 
соцсети приняла решение запустить счетчики 
просмотров. Об этом сообщили в официальном 
блоге фотосервиса. Если реформа будет иметь 
успех, то ее распространят и на фотографии. 

Что касается Facebook, то здесь произошли 
более значительные изменения. В конце фев-
раля социальная сеть предложила дифференци-
ровать пресловутый лайк. Сейчас юзеры могут 
признаться в симпатии, расхохотаться, выразить 
удивление, печаль либо гнев. Тестировать нов-
шество начали в прошлом году и получили по-
зитивные отзывы, а в данный момент смайлы 
сделали доступными для пользователей со всего 
мира. Компания проводила исследования и опро-

сы, чтобы выяснить, какие реакции больше всего 
нужны пользователям. Однако кнопку «не нра-
вится», или «дислайк», которую ждали многие 
юзеры, всё-таки решили не включать.

Но зачем вообще ставят лайки в социальных 
сетях, и почему мы так любим, когда их ставят 
нам? Влияет ли количество полученных «серде-
чек» на популярность в реальной жизни? Пси-
хологи объясняют: с одной стороны, получение 
лайков связано с азартом, человеку важно обо-
гнать других по числу отметок «мне нравится»; 
с другой – это способ поднять самооценку для 
тех, кто в этом нуждается. В отсутствие другой 
возможности, интернет-пользователям важно, 
чтобы кто-то одобрил их хотя бы виртуально.

В общении в социальных сетях, безусловно, 
много положительных сторон. Однако не стоит 
забывать, что погоня за виртуальной популяр-
ностью может обернуться катастрофой. Ведь в 
кабинетах у психологов всё чаще и чаще появ-
ляются люди с глубочайшей депрессией, вызван-
ной именно использованием социальных сетей. 
Выясняется, что людей раздражают чужие фото-
графии, снятые во время отдыха, романтических 
свиданий и других счастливых моментов. Они 
вызывают зависть, ощущение собственной ник-
чёмности или одиночества. Такие пользователи 
тратят не только силы, но и деньги, «накручивая» 
лайки под своими снимками.

Психологи уверяют: далеко не у всех популяр-
ных пользователей в самом деле наполненная со-
бытиями жизнь. Зачастую образ в соцсетях не 
совпадает с реальностью, а фотографии – про-
сто красивые картинки. Поэтому не стоит отчаи-
ваться: ведь реальная жизнь гораздо интереснее 
и разнообразнее, чем мы думаем. 

Дарья ПЕНЬКОВСКИХ, ЗФЖ-521

Как я избавилась от фобий
спальню залетела бабочка, и я, 
как обычно, выбежала из комна-
ты и стала звать маму, чтобы она 
убрала эту жуть. Но когда мама 
пришла, бороться было уже не с 
кем – мой пушистый спаситель 
справился в одиночку. Как же я 
была счастлива! Вот так про-
сто за полминуты он справился 
с тем, что убивало меня долгие 
годы. Впоследствии я в подоб-
ных случаях стала реагировать 
намного спокойнее, без истерик 
и слез – просто ждала, когда мой 
герой одолеет чудище. Спустя 
несколько месяцев я поняла, что 
даже вне дома перестала стол-
бенеть при виде бабочек. Я по-
прежнему слежу, чтобы они не 
оказались на мне, но в конвуль-
сиях больше не бьюсь, и неска-
занно за это благодарна своему 
усато-хвостатому десанту.

«Это же всего лишь бабоч-
ки!», – скажете вы. Но любим-
цы спасли меня еще и от стра-
хов, которые сопровождали 
меня с самого детства. Сколь-
ко себя помню, всегда боялась 
темноты и ночевать дома одна, 
и не думала, что удастся от 
этих страхов избавиться. Я ча-
сто рассуждала: «Вот буду жить 
одна, могу продолжать спать с 
ночником – не проблема, а как 
же ночевать дома одной?». На-
сколько быстро улетучились 
мои фобии, даже сложно опи-
сать. Просто всё реже стала 
включать ночник, а потом он 
и вовсе исчез из моей спальни. 
Так же незаметно я перестала 
бояться ночевать одна: раньше 
не могла уснуть до рассвета – 
а с появлением котиков посте-
пенно стала засыпать крепко и 
на всю ночь. А чего бояться, 
когда рядом три мохнатых за-
щитника?

Безусловно, мой опыт – да-
леко не панацея, способная 
спасти всех и каждого от фо-
бии, но от депрессии и нервоз-
ности хвостики спасут абсо-
лютно точно!

Кристина СЛЮСАРСКАЯ, 
ФЖ-628

обращал особого внимания, мы 
выключали свет и ложились 
спать. И вот утром после оче-
редной такой ночи мы пошли 
умываться. Моя подруга накло-
нилась над раковиной – и из ее 
волос прямо на моих глазах вы-
пала бабочка. Казалось бы, ни-
чего страшного, но эта картина 
стоит перед глазами и сейчас. 
С тех пор я стала панически 
бояться таких бабочек. Было 
множество случаев, когда из-
за этой фобии я, мягко говоря, 
неадекватно вела себя в обще-
стве, – стоит ли говорить, что 
это доставляло мне огромный 
дискомфорт! Дома я и вовсе не 
могла себя сдержать, просто 
плакала и тряслась от страха: 
казалось, что это создание, пока 
я буду спать, заползет прямо в 
меня – в нос, ухо, рот. Это про-
должалось около восьми лет – 
восемь лет боязни маленьких 
летающих чудовищ!

И что же произошло потом, 
спросите вы? У меня появился 
кот. Да-да, вот так просто. Од-
нажды через балконную дверь в 

Дружба дружбой, а лайки врозь!

Кофейный бум, 
или С кофе по жизни
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Для прекрасной половины кол-
леджа праздник начался с утра. 
В холле играла музыка, ребята из 
студенческого актива аплодисмен-
тами встречали преподавателей и 
сотрудниц колледжа, вручая каж-
дой памятные подарки от админи-
страции. Во второй половине дня в 
актовом зале развернулись основ-
ные события конкурса. Борьба шла 
нешуточная, за спиной каждой из 
двенадцати конкурсанток стояла 
многочисленная группа поддерж-
ки, так что в зале яблоку негде 
было упасть.

Шоу получилось красивым и 
зрелищным: подиум, красочные на-
ряды, прически, дефиле в вечерних 
платьях… Не было только телеви-
зионной трансляции на весь мир. 
По условиям конкурса, каждая из 
участниц должна была представ-
лять определенную страну. Были 
здесь и «Мисс Италия», и «Мисс 
Китай», и «Мисс Россия», и «Мисс 
Америка», и «Мисс Франция»… 
Сразу отметим Гузель Ижбулато-
ву, которая скромно выбрала роль 
«Мисс Башкирии», но превосходи-
ла многих более «титулованных» 
соперниц. Она была естественна, 
органична, музыкальна, прекрасно 
двигалась в самобытных нарядах, 
звеня украшениями, и по праву за-
воевала титул первой вице-мисс.

Программа классических кон-
курсов красоты была дополнена 
спортивной составляющей. Вне 
конкуренции здесь, конечно, Анна 
Кудрявцева – «Мисс Япония». Ее 

танец с нунчаками и показатель-
ные выступления, когда студентка 
легким движением руки ломала 
дощечки, вызвали шквал аплодис-
ментов. Наградой девушке стал 
титул «Мисс Спорт».

Настоящую интригу внесла в 
конкурс Анастасия Удалова. На 
протяжении первых туров Настя – 
«Мисс Америка» – выступала в ко-
стюме героя фантастического филь-
ма о человеке-пауке, и даже лица не 
показывала. Но началось дефиле в 
вечерних платьях – и зал ахнул при 
виде этой роскошной шатенки. Чу-

десное превращение гадкого утен-
ка в грациозного лебедя состоялось 
прямо на глазах у зрителей, по всем 
правилам театрального искусства, 
которым Анастасия увлекается. Так 
что приз зрительских симпатий при-
сужден ей по праву.

«Мисс Колледж – 2016» Янина 
Белякович была очаровательна. 
Тонкая, безупречного вкуса девуш-
ка «со свежими устами», как рань-
ше выражались поэты. Ее «Мисс 
Аргентина» набирала баллы от 
конкурса к конкурсу. А когда в «до-
машнем задании» вместе с ней на 
сцену вышла «сборная Аргентины 
по футболу», стало ясно, что де-
вушка не только красива и одарена 
творческими способностями, но и 
имеет широкий круг интересов.

Разумеется, определить победи-
тельницу было очень сложно.

– Пришлось голосовать по каж-
дой кандидатуре, – рассказывает 
председатель жюри, директор Тех-
нологического колледжа ЮУрГУ 
А.П. Зайко. – Иначе обсуждение 
грозило затянуться за полночь…

В итоге звания «Мисс Патрио-
тизм» удостоилась Альбина Габба-
сова (группа № 141), «Мисс Обая-
ние» стала Анастасия Васильева 
(группа № 110), «Мисс Улыбка» – 
Ксения Булатова (группа № 196), 
«Мисс Оригинальность» – Олеся 
Михненко (группа № 192), «Мисс 
Конгениальность» – Юлия Гильма-
нова (группа № 292), «Мисс Гра-
ция» – Алеся Толмачева (группа 
№ 130), «Мисс Романтичность» –  
Алёна Перескокова (группа № 192), 
«Мисс Харизма» – Виолетта Коро-
стелева (группа № 190).

Вячеслав БОЛОТНИКОВ

Южно-Уральский государственный уни-
верситет становится всё более привлекатель-
ным для иностранных студентов. Ребята из 
разных уголков мира приезжают в Челя-
бинск, чтобы лучше узнать русский язык и 
культуру, а некоторые остаются получать в 
ЮУрГУ степень бакалавра или магистра.

Русская литература – наше достояние, 
не менее ценное, чем нефть и газ. Многие 
иностранцы обращаются к ней, чтобы по-
нять «загадочную русскую душу». Одного 
из них страсть к русской классике привела на 
Южный Урал, где встречаются запад и вос-
ток, а значит, больше всего противоречий в 
характерах.

О впечатлениях от жизни в России расска-
зывает Ревсири Сарана – буддийский монах 
из Шри-Ланки, который с детства влюблен 
в русскую литературу. В списке изученных 
им авторов – Достоевский, Чехов, Толстой, 
Горький, Островский.

– Расскажи, как ты решил приехать в 
Челябинск, чтобы учить русский язык?

– Интересуюсь русской культурой с дет-
ства; вообще, многие в Шри-Ланке любят 
Россию. Когда появилась возможность 
приехать сюда, я, не раздумывая, решил ею 
воспользоваться. Моя мечта – прочитать лю-
бимые произведения в оригинале.

– Ты здесь уже около полугода. Ожида-
ния оправдались?

– Я знал о России из классических книг, 
поэтому понимал, что, возможно, реальность 
другая. Но ожидал встретить здесь дружелюб-
ных людей с большим сердцем – так и по-
лучилось. Одна женщина подошла ко мне на 
улице – дело было осенью, я, как обычно, был 
в своей национальной одежде – и сказала, что 
скоро похолодает и мне обязательно нужно 
будет купить теплые вещи. Я был поражен.

– Что ещё за время пребывания в Рос-
сии запомнилось больше всего?

– Здесь я впервые в жизни увидел снег. 
Это непередаваемое ощущение. Мы с дру-
зьями вышли на улицу, играли в снежки, 
лепили снеговиков.

– Для нас это кажется странным. Как 
обычно проходила твоя жизнь дома?

– Много времени я проводил при буддий-
ском монастыре – как и все монахи. Если 
бы в Челябинске был буддийский храм,  
я бы жил там, но так как его нет, мне разре-
шено жить в общежитии вместе с другими 
студентами. Мой дом недалеко от океана,  
и я любил ходить на берег. Ну и, конечно, 
был занят учебой.

– Какие традиции твоей страны мы в 
России могли бы перенять?

– Не столько традиции, сколько отно-
шения. У нас сохранились тесные связи 
между родителями и детьми. Здесь это не 
всегда так.

Увлечение русской классической литера-
турой переросло у Ревсири Сараны в настоя-
щую страсть. Языковой курс рассчитан на 
год, но молодой человек  планирует остаться 
в Южно-Уральском госуниверситете, чтобы 
изучать филологию.

Наталья СУЛТАНОВА

«Весна» В ТракТорозаВодском
В Тракторозаводском районе прошёл гала-концерт творческого 

фестиваля «Весна студенческая». В нем приняли участие пред-
ставители практически всех учреждений среднего и высшего про-
фессионального образования – «Комитента», Колледжа культуры, 
Челябинского многопрофильного института… Но чаще других на 
сцену выходили представители Технологического колледжа ЮУрГУ 
и Южно-Уральского технического колледжа. Зрители, затаив дыха-
ние, следили за акробатическим этюдом Людмилы Тиховодовой, с 
удовольствием аплодировали восточному танцу Валентины Артамо-
новой, заряжались энергией спортивного танца Ксении Булатовой. 
Все три юные артистки выбраны жюри для участия в региональном 
этапе «Российской студенческой весны – 2016».

Вне конкуренции был и по праву открывал районный гала-концерт 
театр моды «Дебют» под руководством Юлии Федотовой – эти мо-
дели превосходно смотрелись бы и на «настоящем» подиуме! Пора-
дуемся также и за других участников: Александра Мякушкина, По-
лину Ершову, Айгуль Хужаеву, Альбину Габбасову, Полину Лысенко, 
Кристину Киселеву, Анастасию Удалову, Янину Белякову – для них 
это первая «Весна», всё еще впереди. Дерзайте, ребята!

Все учащиеся Технологического колледжа ЮУрГУ, участвовавшие 
в гала-концерте, получили памятные призы – золотые звездочки. 

– Надеемся, что наши звездочки станут для вас путеводными и 
принесут вам удачу! – напутствовала ребят заместитель начальника 
отдела по работе с молодежью администрации Тракторозаводского 
района Татьяна Крестовских.

Вячеслав БОЛОТНИКОВ

дВажды бронзоВый призёр
Студент третьего курса кафедры «Оценка бизнеса и конкуренто-

способности» института экономики, торговли и технологий ЮУрГУ 
Василий Мельников в составе команды конькобежцев занял сразу 
два третьих места на чемпионате мира по конькобежному спорту 
среди студентов.

Чемпионат проходил с 3 по 6 марта в Базельга-де-Пине (Италия). 
Василий в составе сборной студентов РФ стал бронзовым призё-
ром в командной гонке (восемь кругов) и в командном спринте (три 
круга).

Сегодня Василий – профессиональный спортсмен-конькобежец, 
достигший достаточно высоких результатов на международном 
уровне: мастер спорта, чемпион России и серебряный призёр Кубка 
мира среди юниоров 2014 года. Также он имеет разряды по парашют-
ному спорту и велоспорту. Заранее думая о будущем, которое ждет 
его после завершения спортивной карьеры, он выбрал в качестве 
«гражданской» специальности направление подготовки «Государ-
ственное и муниципальное управление». Студент уверен, что это 
поможет ему выстроить карьеру в мире спорта, когда он перестанет 
участвовать в состязаниях.

Юлия РУДНЕВА

кТо сТанеТ чемпионом?
29 марта спортивный клуб ЮУрГУ «Уральский сокол» приглашает 

на ежегодный клубный турнир Ассоциации студенческих спортив-
ных клубов России по легкой атлетике.

Участники будут выступать в двух подгруппах: студенческие 
спортивные клубы вузов и команды Студенческого городка ЮУрГУ. 
Спортсменам предстоит соревноваться на дистанциях 60, 200, 500 и 
1000 метров, а также в смешанной шведской эстафете. Совсем скоро 
мы узнаем, кто станет новым чемпионом Урала.

Напомним, что в прошлом году команда «Уральского сокола» ста-
ла второй, обогнав спортивный клуб Уральского государственного 
университета путей сообщения.

Турнир будет проходить в Легкоатлетическом манеже ЮУрГУ. На-
чало в 14:00. Приглашаются все желающие, вход на мероприятие 
свободный.

Юлия ШАМСУТДИНОВА

самые красивые  
и одарённые

самые красивые  
и одарённые

Накануне 8 Марта в Технологическом колледже ЮУрГУ 
выбрали самую красивую и одарённую студентку – ею стала 
первокурсница, будущий программист Янина Белякович.

буддийский монах – студент ЮУрГУ
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